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За истекший год колхозы области за 
иетно увеличили производство сельскохо- 

, зяйствевной проду1ВЦ1жи.
Однзм увеличение производства сель

скохозяйственной продукции решает толь
ко часть поставленной XX съездом КПСС 
задачи —  получить наибольшее количе
ство сельскохозяйственной продукции со 
ста гектаров земельных угодий при наи
меньших затратах труда и материальных 
средств.

Еак показывают итоги 1956 года, во 
многих колхозах области затраты на про
изводство сельскохозяйственной продук
ции чрезмерно велики. Например, в сред
нем по колхозам зоны Баткатской 
МТС Шегарского района на произ
водство одного центне1)а мяса круп
ного рогатого скота в живом весе затра
чено 43,8 трудодня и 569 рублей 31 ко- 
neilKa денежно-материальных средств, а 
на производство одного центнера моло
ка —  7,83 трудодня и 127 рублей 78 
Копеек денежно-материальных средств. 
Колхозы, обслуживаемые Асиновской МТС, 
на производство одного центнера зерна 
затрачивают в среднем по зоне 2,94 тру
додня и 37 рублей 51 копенку денежно
материальных средств.

Такие большие затраты труда и денеж
но-материальных средств объясняются не 
какими-то особыми условиями производ
ства в этих колхозах, а недостаточным 
вниманием со стороны руководителей 
колхозов, специалистов сельского хозяй
ства и МТС К вопросам организации кол
хозного производства, к вопросам эконо
мики.

Находясь в равных производственных 
условиях, колхозы, обслуживаемые Юва- 
линской МТС Кожевниковского района,

• на производство одного центнера зерна 
затратили в среднем 1,20 трудодня и 12 
рублей 21 копейку денежно-материальных 
средств, а на производство одного цент
нера молока —  6,13 трудодня и 27 руб
лей 10 копеек денежно-материальНых 
средств. Пример колхозов зоны Ювалин- 
ской МТС показывает, какими огромными 
резервами обладают колхозы области по 
снижению затрат на производство сель
скохозяйственной продукции.

Резервы эти есть и должны быть 
вскрыты в каждом колхозе. Таятся они 
прежде всего в мероприятиях по повы
шению урожайности, увеличению вало
вых сборов сельскохозяйственных куль
тур и увеличении продуктивности жи
вотноводства. улучшении организации и 
оплаты труда, в правильном использова
нии средств производства.

Борьбу за экономию труда и мате
риальных средств на производство 
единицы продукции нужно начинать 
при составлении производственного пла
на и производственных заданий брига
дам, фермам и звеньям на сельско
хозяйственный год. Специалисты машин
но-тракторных станций должны помочь 
правлениям колхозов детально разобрать
ся в итогах истекшего хозяйственного го
да и на основе глубокого анализа про-из- 
водственной деятельности колхоза внести 
в производственный план такие меро
приятия, которые бы обеспечили колхозу 
резкое снижение затрат труда и мате
риальных средств.

Снижение затрат труда на единицу 
продукгщи ЮЛЖ.НО вестись по линии 
улучшения организации, оплаты тру- 

. да н пересмотра норм выра^ботки и 
расценок в трудоднях, замены их наибо
лее прогрессивными. В колхозе «Е новым 
победам», Шегарского района, затраты 
трудодней на 1 центнер молока в 1954 
году составили 9,9 трудодня, а в 1955 
году— 10,9 трудодня, при росте валового 
надоя молока со 176 центнеро'В до 301 
центнера. Эти цифры, даже без глубокого 
их анализа, говорят о непразильной орга-
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Снижать затраты на производство 
единицы сельскохозяйственной продукции

низации и оплате труда в животновод
стве. В результате даже при таком боль
шом увеличении валового надоя молока 
затраты труда на центнер продукции не 
снизились, а увеличились. Достаточно 
было правлению колхоза принять некото
рые меры по улучшению организации 
труда на фермах, пересмотреть нормы за
крепления скота и расценки в трудоднях, 
как в 1956 году затраты труда на 
1 центнер молока снизились на 2 трудо
дня, а на один центнер мяса крупного 
рогатого скота в живом весе — на 7 тру
додней.

Нужно еще р а з , ' посоветовавшись с 
колхозникааги, внимательно просмотцють 
штаты административно-обслуживающе
го персонала и структуру управления об- 
ществеашым хозяйством, упразднить из
лишние штатные должности и высвобож
денных колхозников направить на произ
водство.

Следует внедрять косинлексяые бригады, 
а оплату труда всех колхозников, начи
ная от председателя колхоза до рядового 
члена артели, поставить в зависимость от 
количества произведенной продукции. 
Такая система, как показывает опыт, 
материально заинтересовывает каждого 
колхозника в результатах его труда, спо
собствует использованию внутренних ре
зервов, внедрению достижений науки и 
передового опыта.

Добиваясь повышения производитель
ности труда, снижения затрат трудо
дней на производство сельскохозяйствен
ной продукции, нужно у каждого колхоз
ника воспитывать чувство бережливого 
отношения к колхозной копейке. Необхо- 
ДИ.МО по-хозяйски сокращать расходы на 
производственные текущие нужды. Осо
бенно велики расходы по этим статьям 
на покупку кормов и мелкого инвентаря.

Производственную деятельность колхо
за нужно строить так, чтобы все виды 
общественного скота обеспечивать корма- 
г а  своего производства. Следует вести, 
строгий учет инвентаря и контроль рас
ходования денег на покупку мешков, 
сбруи, лопат, дуг н т. д.

Для проведения строительных работ 
надо организовать постоянные строитель
ные бригады и отказаться от услуг раз
ных «диких» строительных бригад, на 
оплату которых уходят большие деньги 
из колхозных касс.

Внедрение современной агротехники, 
применительно к особенностям хозяй
ства, механизации в колхозное произ
водство, полное и более производи
тельнее использование машинной техники 
является важнейшим резервом сокраще
ния затрат. Нужно строить механизиро
ванные тока для каждой полеводческой 
бригады, максимально механизировать 
все процессы послеуборочной обработки 
зерна, что даст возможность высвободить 
колхозников для других работ.

Само собой разумеется, что борьба за 
экономию труда и средств немыслима без 
точного учета выполненных работ, пра
вильного начисления трудодней в соот
ветствии с нормами, утвержденными об
идим собранием колхозников, и контроля 
за правильным расходованием трудодней 
и материальных средств.

Экономический анализ производствен
ной деятельности колхозов за 1956 год 
показал, что каждая сельхозартель рас
полагает большими возможностями и ре
зервами для сокращения затрат труда и 
материальных средств на производство 
продукции. Нужно только эти возможно
сти и резервы привести в действие. В 
выполнении этой большой и ответствен
ной задачи действенную помощь правле
ниям колхозов и колхозникам должны 
ока-зать машинно-тракторные станции, 
райисполкомы и областное управление 
сельского хозяйства.

Совещание работников сельского хозяйства 
центрально-черноземных областей
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ВОРОНЕЖ, 2 апреля. (ТАСС). Сегодня 
здесь открылось созванное Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР и Советом Министров 
РСФСР совещание работников сельского 
хозяйства центрально-черноземных обла
стей. В нем принимают участие колхоз
ники, работники МТС и совхозов, брига
диры, специалисты, руководители пар
тийных и советских организаций Воро
нежской, Курской, Тамбовской, Белгород
ской, Липецкой и Орловской областей.

В работе совещания принимает участие 
Первый секретарь ЦК КПСС тов. Н. С. 
Хрущев. Накануне он побывал в колхозе 
«Заря социализма», Семилукского района, 
и в совхозе «Масловский».

Совещание о-ткрыл заведующий сель
скохозяйственным отделом ЦК КПСС по 
РСФСР тов. В. П. Мыларщикрв.

На утреннем заседании с сообщениями 
об итогах 1956 года и задачах по уве
личению производства и сдачи государст
ву мяса, молока и других продуктов сель
ского хозяйства выступили руководители 
областей.

Секретарь Воронежского обкома партии 
тов. А. М. Школьников говорил, что кол
хозы и совхозы области за последние го
ды до'бились некоторых положительных 
результатов. Однако достигнутый уровень 
производства продуктов животноводства и 
особенно мяса не отвечает возросшим тре- 
бования.м и имеющимся возможностям. 
Воронежские колхозы решили в нынеш
нем году увеличить производство мяса на 
50 процентов, свинины —  в 2,6 раза. 
Производство мяса на каждые сто гекта
ров земельных угодий возрастет до 36 
центнеров, свинины —  до 27 центнеров 
на сто гектаров пашни.

Тов. Школьников сообщил, что труже
ники сельского хозяйства области обяза
лись выполнить годовой план заготовок и 
закупок мяса к 1 октября, молока —  к 
15 июля.

Секретарь Курского обкома КПСС тов. 
Л. Н. Ефремов нризнал, что темпы роста 
производства молока и мяса в области 
являются неудовлетворительными, и рас
сказал о путях преодоления этого отста
вания. В текущем году колхозы откормят 
в три раза больше свиней, чем в прош
лом. Организуется нагул крупного рога
того скота и овец. Во всех сельхозарте
лях будет использован опыт колхоза села 
Калиновки, добившегося хороших резуль
татов. Колхозы выявили дополнительные 
резервы и уже в будущем году произве
дут по 38 центнеров мяса на сто гекта
ров сельскохозяйственных угодий, по 30 
центнеров свинины на сто гектаров паш
ни.

Об огромных резервах колхозов и сов
хозов в увеличении производства сельско
хозяйственной продукции говорил секре
тарь Белгородского обкома партии тов. 
М. К. Крахмален. Если бы, например, 
все колхозы области, —  сказал он, —  
получили по 20 центнеров свинины на 
каждые сто гектаров пашни, чего уже 
добился передовой Буденновский район, 
то государству было бы сдано дополни
тельно не менее 16 тысяч тонн мяса.

В нынешнем году ‘белгородцы намеча
ют удвоить валовые сборы зерна, глав
ным образом, за счет расширения посевов 
озимых культур и кукурузы, которые да
ют в местных условиях самые высокие 
урожаи. На этой базе планируется значи
тельно увеличить производство животно
водческой продукции. Намечено откор
мить 450 тысяч свиней —  в два с лиш
ним раза больше прошлогоднего.

Слово предоставляется секретарю Ор

ловского обкома КПСС тов. В. С. Марко
ву. Он отметил, что богатые возможности 
развития сельскохозяйственного производ
ства используются в области еще слабо. 
Подсчитав СБОЯ резервы, орловские кол
хозы обязались в текущем году получить 
мяса по 18 центнеров на каждые сто 
гектаров земельных угодий, свинины —  
16 центнеров на сто гектаров пашни. 
Для укрепления ко'рмовой базы животно
водства предусмотрено расширить посевы 
и повысить урожайность кукурузы, кар
тофеля, вики, клевера, люпина. Намечено 
построить летние лагери на 400 тысяч 
свиней, создать зеленый конвейер. Увели
чивается число вазовых свиноматок.

На трибуне —  секретарь Липецкого 
обкома партии тов. К. П. Жуков. Он го
ворит, что труженики сельского. хозяйст
ва области выполнили свое обязатель
ство —  удвоить производство молока за 
полтора года. Хуже обстоит дело с произ
водством мяса Обсуждая Обращение ЦК 
КПСС и Со’вета'Министров СССР к труже
никам сельского хозяйства, колхозы об
ласти решили откормить не менее 360 
тысяч свиней —  почти в четыре раза 
больше, чем в прошлом году.

Особое внимание обращается на усиле
ние работы с кадраот животноводов и по
вышение их материальной заинтересован
ности. В колхозах вводится дополнитель
ная оплата труда свинарок за получение 
и сохранение поросят, за высокие приве
сы свиней на откорме.

Секретарь Тамбовского обкома КПСС 
тов. Г. С. Золотухин замечает, что там
бовцы отстают от соревнующихся с ними 
тружеников сел Воронежской области. 
Одна из главных причин отставания —  
низкий уровень оргаяшзаторской работы. 
Областная парторганизация мобилизует 
сейчас всех работников сельского хозяй
ства на преодоление отставания. В теку
щем году в области будет в полтора ра
за увеличена сдача мяса государству, в 
два раза вырастет поголовье кур на-пти
цефермах.

Тов. Золотухин поставил вопрос о заво
зе в Тамбовскую область семян раннесие- 
лых сортов кукурузы, возделывание ко- 
торы.х экономически более оправдано.

Секретарь Россошанского райкома пар
тии Воронежской области тов. Б. А. Еу- 
шев рассказал о большом трудовом подъе
ме в колхозной деревне и организаторской 
работе партийных и хозяйственных кад
ров. Показателем успехов произво-дствен- 
ной деятельности колхозов служит их де
нежный доход, составивший по райо'Ну 
41 миллион рублей —  почти вдвое боль
ше, чем в 1955 году.

С большим вниманием было выслушано 
выступление тов. В. В. Грачева —  пред
седателя колхоза села Калиновка, Хому
товского района. Курской области. Он 
подробно рассказал, как благодаря выра
щиванию высоких урожаев конопли и 
кукурузы сельхозартель за короткое вре
мя преодолела отставаяие ж выщла в ря
ды передовых. Высокую эффективность 
дали здесь также занятые пары, с кото
рых в прошлом году получено только од
ной вики 530 тонн. Денежный доход 
колхоза за три года вырос до пяти с по
ловиной миллионов рублей, ^лхозники 
Калиновки, говор'ит тов. Грачев, взяли 
обязательство в 1958 году произвести по 
сто центнеров мяса на каждые сто гек
таров земельных угодий.

На заседании выступили также птич
ница колхоза имени Куйбышева, Липец
кой области, тов. М. М. Зотова, председа
тель колхоза имени Коминтерна, Тамбов
ской области, тов. Е. И. Андреева, пред
седатель колхоза имени Кагановича, Ор
ловской области, тов. И. К. Николаев, 
директор Шишовской МТС Воронежской 
области тов. М. Ф. THMamoiBa, председа
тель колхоза «Большевик», Белгородской 
области, тов. П. Д. Емельянов, директор 
института сельского хозяйства централь
но-черноземной полосы имени В. В. Доку
чаева тов. И. А. Скачков.

ВОРОНЕЖ, 3 апреля. (ТАСС). Сегодня 
здесь продолжалось совещание работников 
сельского хозяйства центрально-чернозем
ных областей.

Тов. Д. Г. Дитнишхв —  председатель 
сельхозартели имени Кагановича, Курской 
области, рассказал, как колхозники, уме
ло используя резервы, преодолели отста
вание своего хозяйства. Благодаря внед
рению кукурузы колхоз за последние го
ды увеличил валовые сбо|ры зерна в два 
раза и создал прочную кормовую базу. 
В прошлом году, несмотря на неблаго
приятные погодные условия, здесь полу
чено по 12 центнеров зерна и 300 цент
неров зеленой массы кукурузы с гектара. 
В нынешнем году намечается произвести 
по 260 центнеров молока и по 70 цент
неров мяса на каждые сто гектаров зе
мельных угодий. Разработаиы месячные 
планы снятия свиней с откорма с таким 
расчетом, чтобы увеличить производство 
свинины в четыре раза. Создается круп
ная ферма водоплавающей птицы. Плани
руется заложить по 12 тонн кукурузного 
силоса на корону и  по десять тоин по
чатков на свиноматку. За счет сокраще
ния чистых паров расширяются посевы 
вико-ОБСянюй омеси и  картофеля.

—  Три года назад наш колхоз почти 
не имел продуктивного скота, —  говорит

председатель сельхозартели имени Стали
на, Тамбовской области, тов. А. И. Мар
тынов. —  Тогда доход от животновод
ства составлял лишь 80— 90 тысяч руб
лей, а в прошлом году он достиг 1.400 
тысяч рублей. Было произведено 30 
центнеров м-яса на каждые сто гектаров 
земельных угодий. Что нам помогло? 
Ежемесячное авансирование, Eorotpoe 
повысило материальную заинтересован
ность колхозников. Заметно выросли про
изводительность труда и заработки жи
вотноводов.

В нынешнем году колхоз намечает 
удвоить производство мяса всех видов. 
ChiKopi животных в основвдм производит
ся на дешевых сочных кормах.

Секретарь Кромского райкома партии 
Орловской области тов. Н. Ж. Жигаев го
ворит, что теперь колхозники научились 
подсчитывать доходность гектара земли. 
В минувшем году колхозы района полу
чили по 2.411 килограммов молока от 
коровы —  почти вдвое больше, чем в 
предыдущем. Сейчас животноводы борют
ся за средние надои более чем по три 
тысячи килограммов. В районе развер
тывается соревнование за резкое увели
чение производства мяса. В текущем го
ду на сто гектаров пашни решено полу
чить по 30 neHTHeipoB свинины.

Директор совхоза «Масловский», Воро
нежской области, тов. С. С. Бондаренко 
рассказал, что делается в хозяйстве для 
обеспечения скота собственными корма-
•ЧИ.

Министр сельского хозяйства СССР 
тов. В. В. Мацкевич посвятил свою речь 
использованию богатых резервов, которы- 

располагают области центрально-чер
ноземной полосы для 1разв1ития всех отра
слей колхозного производства.

Об опыте увеличения производства 
продуктов земледелия и животноводства 
рассказал ^председатель колхоза имени 
Сталина, Белгородской области, И. Р. Ру
денко. Благодаря кукурузе колхоз довел 
надои молока до трех тысяч килограммо.в 
от коровы, удвоил производство свинины, 
в  текущем году колхозники решили по
лучить на сто гектаров земельных угодий 
по 70 центнеров мяса, а еще чере.з год—  
по сто центнеров.

На вопросах улучшения руководства 
сельским хозяйством в центрально-черно
земной зоне остановился в своем выступ
лении заведующий сельскохозяйетвенньш 
отделом ЦК КПСС по РСФСР тов. В. П. 
Мылафщиков.

На совещании с большой речью высту
пил тепло встреченный присутствующими 
Первый секретарь ЦК КПСС то®. Н. С. 
Хрущев.

ВРУЧЕНИЕ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ИНСТИТУТУ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА ИМЕНИ Г. В. ПЛЕХАНОВА

2 апреля в Московском институте на
родного хозяйства имени Г. В. Плеханова 
был большой праздник. К студентам, про
фессорам и преподавателям этого круп
нейшего торгово-экономического вуза 
страны приехал Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Во-рошилов, 
чтобы вручить орден Трудового Красного 
Знамени. Высокой правительственной на
грады институт удостоен в связи с 
50-летием со дня его основания ж за за
слуги в развитии науки и подготовке 
квал.ифицирова)нных специалистов для 
различных отраслей народного хозяйства.

В три часа дня в Колонном зале соб
ралось свыше трех тысяч человек.

Торжествешлое собрание открывает за
меститель директора ишетитута С. И. Ле- 
довежих. Он предоставляет слово Секре
тарю Президиума Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе, который оглашает Указ 
о награждении Московского института 
народного хозяйства имени Г. В. Плеха
нова орденом Трудового Красного Знаме
ни.

Под бурные анлодисменты собравшихся 
Председатель Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилов с исключи
тельной теплотой и сердечностью вручает 
высокую праштельственную награду ди
ректору института кандидату экономиче
ских наук А. И. Фефилову, секретарю 
парткома В. А. Дьякову, председателю

месткоша И. И. Лучкину, секретарю ко
митета ВЛКСМ Н. Стародубцеву.

Затем К. Е. Ворошилов обратился к 
участникам собрания с поздравительной 
речью.

С речами выступили также директор 
института А. И. Фефилов, секретарь пар
тийного комитета института В. А. Дья
ков, доктор экономических наук С. В. Се
ребряков и студентка третьего курса 
Л. Баучина.

Участники собрания с большим подъе
мом приняли приветственное письмо Пре
зидиуму Верховного Совета СССР, Цент
ральному Комитету КПСС и Совету Ми
нистров СССР.

(ТАСС)........................................................................................
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УЛЬЯНОВСК. (ТАСС). За последнее 
время из Центрального музея В. И. Лени
на ульяновский филиал музея получил 
десятки новых документов, характери
зующих разностороннюю деятельность 
Владимира Ильича. Среди них —  копии 
телеграмм Ленина, которые не были ра
нее опубликованы в печати.

В филиале экспонируется фотокопия 
газеты «Правда» от 9 ноября 1921 года 
с речью Ленина на собрании рабочих 
Прохоровской мануфактуры, первое изда
ние книги Ленина «Грозящая катастро
фа и как с ней бороться», написанной в 
1917 году, переписка Ленина из эмигра
ции с матерью и Анной Ильиничной и 
многое другое. Филиал получил также 
много фотографий Владимира Ильича, 
карткау художника Белоусова «Мы 
пойдем не таким путём», два варианта

скульптуры Андреева «Ленин в кресле».
Сейчас работники ульяновского филиа

ла заняты оборудо.ванием нового отдела 
музея, в который включены произведения 
Ленина на всях языках народов СССР, а 
также на многих языках мира, в том 
числе на, вьетна.мском, хинди, персидском, 
японском, корейском. Среди экспонатов 
имеется несколько редких книг, напри
мер, книга Ленина «Империализм, как 
высшая стадия капитализма», изданная 
гектографским способом в 1934 году на 
языке пендж.а,би (Пакистан).

Недавно ульяновскому филиа.ту Цент
рального музея В. И. Ленина исполни
лось 15 лет. За этот срок его посетило 
666 тысяч человек. Особенно велик по
ток посетителей сейчас, в дни подготов
ки к 87-й годовщине со дня рождения 
Ленина.

Присвоение многодетным матерям почетного 
звания „Мать-героиня“

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 2 апреля 1957 года по Томской 
области присвоено почетное звание «Мать- 
героиня» с вручением ордена «Мать-ге
роиня» и грамоты Президиума Верховно
го Совета СССР матерям, родившим и 
воспитавшим десять и более детей;

1. Федосовой Антониде Алексеевне —  
колхознице колхоза «Победа», Еожевни- 
коБСКий район.

2 . Шарабариной Елене Федосеевне —  
домашней хозяйке, поселок Малое Озеро, 
Пудинекого -района,

(ТАСС).

Большшетво леспромхозов комбината 
«Томлес» в марте улучшило работу. Это 
дало возможность комбинату заготовить и 
вывезти за месяц 657,5 тысячи кубомет
ров леса вместо 620 по плану. Но в мар
те не был ликвидирован долг за январь 
и февраль, не было обеспечено выполне
ние квартального плана и принятых со
циалистических обязательств.

По выполнению квартального плана 
вывозки древесины (в процентах к пла
ну) леспромхозы комбината «Томлес» 
имеют следующие показатели;

1. Тегульдетекий 117,0
2. Парбигский 108,4
3,. Асиновский 108,0
4. Пышкино-Троицвий 106,3
5. Берегаевский 105,6
6. Тимирязевский 105,6
7. Нибегинсвий 104,5
8 . -Еуяновский 103,3
3 .  Лайский 103,1

10 . ' Средне-Чулымский 101,8
11. Бакчарский 100,9
12. Ергайсвий 100,4
13. Зырянский 99,3
14. Калтайский 93,1
15. Красноярский 92,1
16. Томский 91,6
17. Аргат-Юльский 91,2
18. Пара:бельский 89,2
19. МолчаноБский 88,2
20. Каргасокский 87,7
21. Чажнекий 77,4
22. Уткиневий 74,2
23. Колпашевский 70,9 |
Предприятия комбината «Томлес» :

должны во -втором квартале не только

вьшолннть установленный план, но и 
восполнить долг первого квартала. Лесо
заготовителям в период распутицы при
дется в некоторых случаях преодолевать 
дополнительные трудности. Только напря
женная, высокопроизводительная работа с 
первых же дней второго квартала даст 
возможность выполнить план и воспол
нить долг стране. Нельзя допускать ни 
дня раскачки, как это было в январе.

Практика прошлых лет показывает, 
что многие леспромхозы, даже те, в кото
рых имеются рельсовые дороги кругло
годового действия и носгояяные кадры, в 
апреле и мае резко снижают темпы заго
товки и вывозки леса. Объясняется это 
тем, что руководящие работники этих 
предприятий своевременно не организуют 
подготовку к работе в период весенне
летних месяцев, а партийные организа
ции не предъявляют к руководителям не
обходимой требовательности в этом отно
шении. Медлить сейчас нельзя.

Своевременный отвод лесосечного фон
да в сухих возвышенных местах и пере
дача его лесозаготовителям играют ре
шающую роль в выполнении плана лесо
заготовок во втором и третьем кварталах. 
Нужно тщательно осмотреть лесосечный 
фонд и решить вопрос, где можно 
весной и летом вести лесозаготовки. Не
которые леспромхозы, например. Калтай
ский, Тимирязевский, Красноярский и др., 
наиболее сухие места выделяют для лет
них лесозаготовок. Но руководители, на
пример, Кулеевского лесозаготовительного 
пункта Еаргаеокского леспромхоза и зи

мой и летом ведут лесоза1готовки только в 
еосиовых борах, хотя им лучше зимой ра
ботать в кедрачах, а летом— в сосняках. 
Такие пр'имеры имеются и в других лес
промхозах.

Надо также без промедления готовить 
лесосечный фонд к эксплуатации: разбить 
на пасеки, произвести уборку валежника, 
сухостойных и нависших деревьев, оп
ределить по каждой делянке средние 
объемы хлыстов. Следует расчистить 
площадки под верхние склады, построить 
разделочные эстакады, подвести к ним 
усы лесовозных дорог, наметить и рас- 
чист'ить магистральные волоки для тре
левки древесины и вьшолнить весь ком
плекс подготовительных работ.

Сейчас, не дожидаясь полного перехода 
в летние лесосеки, нужно развернуть в 
них лесозаготовки и создать запасы дре
весины у трасс дорог.

Мноше леспромхозы ежегодно медлят 
е пу<^ом в эксплуатацию автолежневых 
и коняо-рельсовых дорог, которые зимой 
не работают. В леспромхозах, имеющих 
такие дороги, ждут, когда с трасс сойдет 
снег и они просохнут. Нужно сейчас 
очистить дороги от снега, а не ждать, 
когда он растает сам.

Во многих леспромхозах летние дороги 
не имеют достк.точного количества веток 
и усов, недостает рельсов, скреплений, 
стрелочных переводов для прокладки пу
ти. Поэтому нужно своевременно проду
мать, как и когда построить ветки, усы, 
откуда завезти рельсы, скрепления, под
вижной состав.

В большинстве леспромхозов, имеюпщх, 
например, конно-рельсовые дороги, много 
вагонеток неисправно, однако ремонт их 
не начат. Нужно тщательно подготовить 
подвижной состав для работы на летних 
дорогах, завезти на верхние склады лет
них лесосек горючее и смазочные мате
риалы.

Если ветки и усы узково-дейных дорог 
проложены на снежном основагшп, надо 
успеть вывезти с них рельсы и скрепле
ния на летние дороги. Там, где бывают 
случаи размыва дорог талыми водами, 
следует изучить рельеф местности и под
готовить канавы для стока талых вод.

Решающее условие успешного выпол
нения плана лесозаготовок во втором и 
третьем кварталах —  плановая расста
новка лесозаготовителей и техники на 
основных работах. Надо правильно орга
низовать их труд, усилить внимание в 
цикличному методу, к организации воЯ- 
плексных бригад.

Социалистическое соревнование в честь 
40-й годовщины Октября, в которое 
включились лесозаготовители нашей обла
сти, должно получить более широкий 
размах. Борьба за высокую комплексную 
выработку на списочного рабочего требу
ет более правильной организацни груда, 
лучшего использования машин и меха
низмов, сокращения простоев. Задача ру
ководителей леспромхозов, партийных и 
профсоюзных организаций — помочь кол
лективам выполнить обязательства, при
нятые в честь 40-й годовщины Великого 
Октября.

-У
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На Втором Всесоюзном съезде 
советских композиторов

2 апреля иа Второй Всесоюзном съезде 
советских композиторов выступил музы
ковед Л. Данилович (Москва), который 
посвятил свое выступление вопросам му
зыкальной критики. Он отметил, что в 
этой области есть определенные достиже
ния, хотя уровень критики все еще от- 
ста.ет от современных требований. Говоря 
о недостатках, тормозящих ее развитие, 
оратор, в частности, указывает на разоб
щенность композиторов и музыковедов, на 
субъективность вкусов в оценке тех или 
иных произведений. Мы все, roBopirr вы
ступающий? должны ■ повышать качество 
Hameii критики, ее принципиальность, ее 
мастерство.

Г. Свиридов (Москва) много внимания 
уделил мастерству композиторов. Он кри
тиковал Правление Союза, которое пере
доверило всю работу секретариту и по 
существу не оказывало влияния на его 
деятельность.

Мысль о том, что члены правления не 
были, достаточно активны, выразил 
М. Ашрафи (Узбекистан). Мы не прояви
ли иеобхоли.мой заботы о музыкальной 
жизни союзных республик, сказал он, не 
были достаточно инициативны в поста
новке творческих вопросов. Оратор отме
чает, что Приветствие Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза съезду встречено музыкаль
ной общественностью с огромным удов
летворением. Тов. Ашрафи предлагает 
проводить обменные спектакли оперных 
театров союзных республик с тем, чтобы 
более широко знакоогить трудящихся с 
лучшими произведениями оперного искус
ства.

Съезд приветствует делегация работни
ков кинематографии. Режиссер С. Гераси
мов говорит о неразрывной связи двух 
искусств —  кино и музыки, напоминает, 
что с работой кинематографии связали 
свою творческую судьбу многие компози
торы. Далее тов. Герасимов отмечает, что 
филД)М является одним из самых дейст
венных средств для продвижения боль
шой м^ныки в народ. В этой области сде
лано пока мало, композиторам и работни
кам кино еще предстоит решить эту за
дачу.

От делегации композиторов Ру5гьшской 
.Народной Республики , выступил Ион Ду- 
митреску, тепло встреченный собравши
мися.

Министр культуры СССР Н. Михаилов 
в своей речи говорил о высоком назначе
нии искусства, и в частности музыки, в 
деле коммунистического воспитания тру
дящихся. Он подчеркнучл нео-бходимость 
укрепления творческих связен композито
ров с театрами, призвал деятелей театра 
смелее браться за постановку новых му
зыкальных произведений. Митштр пред
ложил на основе творческих заявок со
ставить план co3ia]iini новых опер, бале
тов, симфоний и других произведений. 
П1)ичеи этот план должен быть рассчи
тан на несколько лет. Он сказал также о 
мерах, принимаемых Мннистсрстном по 
пропаганде лучших образцов советского 
музыкального творчества, об улучшении 
деятельности радио, расширении изданий 
музыкальной литературы, ебздании но
вых творческих коллективов, а также о 
музыкальном образп-вагши молодежи, ее 
эстетическом воспитании.

Бапгкирскин композитор 3. Исмагилов 
кратко рассказал о развитии башкирской 
оперы, балета, симфонической и камерной 
музыки, а также молодой хоровой куль
туры.

К. Данькевич (Украина) говорил о 
плодотворной традиционной братской 
дружбе, связывающей украинских компо
зиторов с русскими, о том, что она со
действует развитий двух самобытных на- 
циоагальных культур. Не отрицая значе
ния произведений трагического плана и 
полемизируя с теми, кто утверждает, что

в основе нскусстна должно лежать только 
трагическое, оратор подчеркнул, что со
ветское искусство несет передовые гума
нистические идеи, его обязанность воспи
тывать в людях бодрость, оптимизм и лю
бовь К жизни.

Слово для обращения к съезду предо
ставляется английскому композитору Ал
лану Буш, встреченному аплодисментами. 
Он желает съезду композиторов больших 
успехов, а коыпозитора/м всего Советско
го Союза радости новых творческих до
стижений.

Об особенностях развития музыки при
балтийских народов, ставших на путь со- 
циалистпчеекого развития позже Других 
советских республик, говорила Л. Ерасин- 
ская (Латвия). Оратор называет имена 
латышских советских композиторов, чьи 
сочинения стали достоянием широких на
родных масс. Она критикует концертные 
и издательские организации, которые ма
ло исполняют и недостаточно издают про
изведения композиторов братских респуб
лик.

Участников съеэ.да от имени болгар
ской делегации приветствует Вепелин 
Ерыстев. Он говорит, что культурные н 
политические связи русских и болгар 
уходят в глубь веков. На произведениях 
русской классики воспитывались болгар
ские композиторы. Сйветокая музыка, по 
словам оратора, имеет большой авторитет 
в Болгарии.

Вчера съезд заслушал доклад ревизион
ной комиссии Ск)юза советских компози
торов. Его сделал Н. Чаплыгин.

Горячими аплодисментами встрети.ти 
участники съезда заместителя председа
теля Союза композиторов Польской Народ
ной Республики Тадеуша Шелиговского. 
Он отмечает общность творческих поис
ков и устремлений польских и советских 
композиторов. В заключение речи он вы
сказывает пожелание съезду, чтобы его 
работа была как можно более плодотвор
ной.

Выстуипвтие в прениях Д. Гершфельд 
(Молдавия), С. Взйнгонас (Литва) кратко 
рассказали о развитии музыкальной куль
туры в своих республиках, говорили о 
недостатках, которые еще имеются.

Собравшихся тепло приветствовала 
председатель Центральной компсспн по 
культурному шефству над Вооруженными 
Силами СССР народная артистка СССР 
Е. Гоголева.

Сердечное приветствие и пожелание 
композиторам творческих успехов передал 
от имени дирижеров и исполнителей 
Н. Рахлин (Украина). Он говорил о со
дружестве композиторов и дирижеров, о 
вомгитании молодых дирижерских кадров, 
подробно останавливался на вопросах 
пропаганды симфонической музыки, пред
лагая перенять опыт Еиевского горсовета 
по организации симфо(Нических концер
тов.

Вчера в прениях выступили также 
В. Мухатов (Туркмения), Л. ХрпстпаНсен 
(Свердловск), К. Хачатурян, Г. Бернандт’ 
(Москва).

С больпгоп ак-ривкостью обсуждают де
легаты Второго Всесоюзного съезда со
ветских композиторов насущные вопросы 
развития советского музыкального искус
ства. Заседание 3 апреля открывает 
Н. Ниязи.

В нре!1йях выступают представители 
автономных республик Российской Феде
рации —  Г. Агошеев (Вурят-Монголил), 
Л. Сахаров (Марийская АССР), Г. Гаса
нов (Дагестан). Оми го1Ворят о невидан
ном расцвете музыкального творчества 
народов, лишь после Октябрьской соцпа- 
лггстлческой революции полущгвгних воз- 
можяость всестороннего разв;йтня свэен 
культуры — ‘ нагсиональной по форме, со
циалистической по содержанию. Компо

зиторы ознаменовывают 40-летие Совет- 
ciiofi власти созданием новых произведе
ний.

Вы-ступавпгие предъявили претензии к 
всесоюзному радио, которое, по их мне
нию, мало передает сочинения нацио
нальных композиторов. Ораторы много 
внимания удели,ти вопросам подготовки 
кадров .музыкантов, а также изданию 
произведений местных авторов.

В. Соловьев-Седой (Ленинград) в своем 
выстунленин упрекнул некоторых крити
ков в равнодушии к судьбам многах му
зыкальных произведений. Останавливаясь 
на вопросах музыкального воспитания 
масс, он отмечает, что песня, глубоко 
проникающая в быт народа, является од
ним из первых, чрезвычайно важ.ных 
звеньев в этом деле. Между тем, компози
торы, работающие в это'.ч жанре, мало 
требовательны к себе, допускают появле
ние серых, безыдейных произведений.

О работе Союза советских композито
ров Киргизской ССР рассказал делегатам 
А. Аманбаев. Отметив значительные успе
хи, достигнутые в развитии музыкальной 
культу'ры и подготовке национальнгях 
каддюв, ,он сказал, что за последние де
вять лет при дружеской помощи москов
ских композиторов написано пять опер, 
балет, восемь кантат и ораторий, нричем 
подавляющее большинство их посвящено 
совреммгной теме. Возрос профессиональ
ный уровень киргизских композиторов, 
особенно молодеж;и. Сейчас ведется рабо
та над новыми крупными произведекия- 
.ми. Для киргизского театра также пишут 
оперы и балеты композиторы других 
братских республик.

Представители композиторских органи
заций Таджикистана и Армении 3. Шахи- 
ди и Э. Мпрзоян рассказали о состоянии 
музыкального искусства в своих респуб
ликах, отмечая, что его подъем и расцвет 
.могли возникнуть толыи) в условиях со
ветского строя и в результате помощи 
Коммупистической па>ртнн. Высгула1вшие 
выражали пожелание, чтобы их творче
ство было знакомо не только местным 
жителям, но II вышло бы за пределы рес
публики. OiiaTopbi вскрывми причины^^ 
мешающие широкой пропаганде музы
кального творчества, подготовке кадров. 
Особое внимание уделя.ти они созданию 
произведений крупных форм. С трибуны 
прозвучали с.това, выражающие уверен
ность в том, что представгггели братских 
республик, используя национальные тра
диции, опыт русской и зарубежной клас
сики, советской музыки, будут и дальше 
развивать свое твор''ество, идя по пути 
социалистического реализма. Выступав
шие призывали бороться за музыку боль
ших идей и глубоких страстей, достой
ную великого советского народа.

По иредлолдевиго Д. ЕабаЛевсКого, сооб
щившего, что в прениях уже выступило 
47 ораторов —  иредстапителей почти от 
всех ко.мпозиторскйх организаций стра
ны, —  съезд прпиюгаст решение о пре
кращений прений.

С ттрпвстствия.ми от,, зарубежных деле
гаций выстуипли гости съезда —  Эрнст 
iMaiiep (Гермаяокая Де.чократическая Рес
публика), Клаудио Санторо (Бразилия), 
Мнхапло Вукдраговпч (Югос.давия), Гон- 
чик Су.мла (Пойго.дия), Андрис Ннзери- 
тпе (Греция), .Альберт Папарйсто (Алба
ния). Они говорили о глубоком интересе 
композгйоров своих стран к проходящему 
в ‘Москве съез.ту композиторов Советского 
Союза, выражали позгелания успехов 
своим друзьям и коллегам.

Пре.дссдательствующий Н. Ниязи от 
имени делегатов съезда поблагодарил го
стей за тенлые приветствия и пожелал 
им новых творческих достижений.

С большой речью на съезде выступил 
кандидат в ч.дены Президиума ЦЕ КПСС 
секретарь ЦК КПСС Д. Т. Шепилов, теп
ло встреченный делегатами и гостями.

Съезд продолжает свою работу.
(ТАСС).

Повышать роль 
интеллигенции 
в культурной 
жизни села

ф
в. ИВАНОВ, 

заместитель наяальнпка 
областного управления культуры

«Интеллигенция —  наш ближайший 
помощник», ■—  эту фразу нередко можно 
услышать в сельской партийной органи
зации, сельском Совете, сельском клубе, 
библиотеке. Редко какое дело обходится 
без участия чутких на зов времени эн- 
тузиастов-общественникоБ —  агрономов, 
учителей, инженерно-технических, меди
цинских работников.

На севере нашей области, в Каргасок- 
•ском районе, находится село Усть-Пнлеап- 
ка. Здесь одно из лучших в области сель
ское объединение лекторов. Возглавляет 
его директор средней школьг В. А. Аста
хов. Лекции читаются во всех селениях 
Усть-Чижапского сельсовета. Всех членов 
объединения отличает одна общая черта: 
стремление вооружить массы передовым 
опытом, знания.«и. Разъясняя политику 
партии, задачи шестой пятилетки, лекто
ры' широко привлекают местные факты, 
делают сравнения е показателями других 
колхозов района, области. С интересом 
слушают колхозники доходчивые и содер
жательные беседы, лекции и доклады 
учителей С. Т. Калининой, В. А. Кисли- 
циной, Л. Г. Венковой, заведующей боль
ницей В. К. Иоскиманской, завуча школы 
К. Г. Нагай и других. Лекторам помогает 
не только высокая профессиональная под
готовка, но хорошее знание производст
венной жизни колхозников, их нужд и 
запросов. Они —  не редкие ГО'СТИ, а по
стоянные участники собраний колхозни
ков, воскресников ъ бригадах и т, д. При 
активной помощи и участии интеллиген

ции клубом выпускается устный журнал 
«Новости жизни», налажена работа дра
матического, хорового, танцевального 
кружков, кружка рукоделия, готовятся и 
часто ставятся концерты, организуется 
обсуждение кинофильмов, проводятся раз
нообразные вечера.

Активность интеллигенции, упаствую- 
щей в многообразной жизни своего села, 
ярко проявилась два года тому назад 
в почине учителей, агрономов и медицин
ских работников Елючевского сельсовета, 
Бакчарского района, которые по примеру 
интеллигенции Мурыгинского сельсовета. 
Смоленской области, решили помочь на
ладить культурную работу на селе. И 
нужно сказать, что интеллигенция Елю
чевского сельсовета е увлечением осуще
ствляет эту задачу. Интеллигенция вы- 
‘ступает застрельщиком движения за бла
гоустройство сел, за здоровый быт, за 
культуру поведения людей, является ду
шой художественной самодеятельности. 
Учителя, специалисты сельского хозяйст
ва, медицинские работники систематиче
ски организуют лекции, часто проводят 
беседы, Ч1ГТКИ интересных газетных и 
журнальных статей непосредственно в 
бригадах и на животноводческих фермах 
колхоза, в мастерских МТС, помогают 
парторганизациям в выпуске стенных га
зет, боевых листков и «молний», в кото
рых рассказывается об опыте перЕдовиков 
колхоза и района, резко критикуются 
недостатки.

Благодаря помощи интеллигенции клю
чевской клуб хорошо оформлен наглядной 
агитацией. Подготовлены й.длюотрирован- 
ные выставки-монтажи на темы: «Шестой 
пятилегний план развития народного хо
зяйства СССР», «За что будет боро’ться 
колхоз «Победа социализма» в 1957 го
ду». Посетители клуба имеют возмолсность 
ознакомиться с показателями экономиче
ского развития колхоза за истекшие 3 го
да. В клубе развешаны призывы и плака
ты, разъясняющие очередные хозяйствен
но-политические задачи, стоящие перед 
МТС, колхозом, полеводческими и живот
новодческими бригадами.

В клубе организуются интересные мас
совые мероприятия. Содержательно, на
пример, прошли вечер встречи передовых 
механизаторов, чеОтвование передовиков

колхозного производства, вечер вопросов и 
ответов.

При клубе работают агрозоотехниче
ский, драматический, хоровой и танце
вальный кружки. Силами кружковцев 
регулярно ставятся для колхозников и 
механизаторов концерты. В программу 
концертов часто включаются сатириче
ские куплеты и сценки на местные темы, 
пользующиеся большим успехом у насе
ления.

Праздником для механизаторов и кол
хозников сельсовета явился местный фе
стиваль молодежи, который был хорошо 
подгото'влен и организованно проведен.

То, что культурная жизнь Елючевско
го сельсовета заметно оживилась, а в 
деятельности культпросветучреждений 
стало теперь больше нового, хорошей 
выдумки — • безусловная заслуга интел
лигенции сельсовета.

Следуя примеру интеллигенции Елю
чевского сельсовета, активно участвуют 
в культурно-просветительной работе учи
теля и медицинские работники города 
Асино. Энтузиастами организации худо
жественной самодеятельности при Доме 
культуры являются учителя Ф. П. Чура- 
кова, Е. Е. Воронина, А. В. Непомнящих, 
Э. Ы. Ангеловйч, В. Ф. Макаренко, Е. М, 
Исакова, врач районной больницы В. Т. 
Ивасенко и многие другие. В октябре 
прошлого года создан хор, в составе кото
рого 40 учителей и медицинских работ
ников. За полгода своего существовация 
хор завоевал популярность и признание 
трудящихся ])айона. Он успешно высту
пал перед делегатами районной партий
ной конференции, на местном фестивале 
молодежи и Перед избирателями в период 
выборов в местные Советы депутатов 
трудящихся. В настоящее время хор 
деятельно готовится к районному и обла
стному фестивалю молодежи.

Можно рассказать об активном участии 
в культурно-просветительной работе учи
телей Варгатерской семилетней школы 
Чаинского района, о творческой инициа
тиве коллектива учителей Беловодовекой 
семплетней школы Зырянского района, 
наладившего регулярный выпуск световой 
газеты при клубе колхоза имени Еарла 
Маркса, и многих других полезных делах 
сельской интеллигенции. Повышению ак-

СО РО К А Е Т  Н А З А Д
В четырнадцатом номере «Правды» от 

21 марта (3 апреля) 1917 г. опуб.1ико- 
вано начало первого «Письма из далека» 
В. И. Денина, пересланное ям из Швей
царии. Оно озаг.тавлено: «Первый этап 
первой революции». Пламенное слово 
вождя вновь зазвучало набатным колоко
лом со страниц газеты, которую рабочие 
и солдатские массы называли «своей 
родной».

—  Первая революция, порожденная 
всемирной империалистской войной, раз
разилась. Эта первая революция, навер
ное, не будет последней,

Таким предвидением начинается эта 
знаменитая статья. Владимир Ильич дал 
в ней глубокий анализ революционных 
событий в России, определил задачи пар
тии. Он предельно ясно показал подлин
ное лицо буржуазного временного прави
тельства, дав е.му уничтожающую харак
теристику, как правительству, в котором 
засе.ги пособники Столыпина-вешателя—  
Львовы, Гучковы—  и где «трудовик» Ке
ренский «играет роль балалайки для об
мана рабочих и крестьян». Это прави
тельство, подчеркивает Ленин, являюще
еся в сущности приказчиком англо-фран
цузских империалистов, простым пржкав- 
чиком .миллиардных «фирм»: «Англия и 
Франция» —  не может дать народу ни 
мира, ни хлеба, !ни свободы.

Определяя задачи партии, ее тактику, 
В. И. Ленин отмечает, что единственная 
гарантия свободы и разрушения царизма 
до конца есть вооруясение пролетариата, 
укрепление, расширение, развитие роли, 
значения, силы Совета рабочих депута
тов.

У пролетариата, указывает Ленин, есть 
два союзника: «во-1-х, широкая, много 
десятков миллионов насчитывающая, гро
мадное большинство населения составля
ющая масса полупролетарского и частью 
мелкокрестьянского населения в России» 
и во-вторых, —  пролетариат всех вою
ющих и всех вообще стран.

Владимир Ильич свою статью заканчи
вает (окончание статьи' опубликовано в 
15-м номере «Правды») словами:

«С этими двумя союзниками пролета
риат может пойти и пойдет, испОАЬзуй 
особеннооти теперешнего переходного мо
мента, к завоеванию сначала демократи
ческой республики и полной победы кре
стьян над помещиками вместо гуНКовско- 
милюковской полумояархии, а затем в 
социализму, который один даст измучен
ным войной народам мир, хлеб и свобо
ду».

V
«Социал-демократ» (орган Московском 

• бюро ЦЕ и М осковском комитета партии)
' 22 марта (4 апреля) опубликовал поста- 

нов.ТёНйе Моско-вского Совета рабочих де- 
путат'ов, принятое 18 марта, о введении 
восьмичасового рабочего дня на москов
ских предприятиях и требовании к вре- 

' Менному правительству о немедленном из
дании соответствующего декрета с тем, 
Чтобы восьмичасовой рабочий день был 
введен во всей стране.

V
Широкие солдатские массы, состоящие, 

главным образом, из крестьян, все чаще 
и решительнее выступают под больше
вистскими лозунгами. В этом отношении 
показательна так называе.чая «Основная 
программа Совета солдатских депутатов 
на фронте», принятая исполнительными 
комитетами Советов солдатских депута
тов 190-й дивизии и других частей, 
опубликованная в «Правде».

В одном из пунктов «Программы» го
ворится: «Требуем теперь же приступить 
к мирным переговорам между всеми вою- 

j ющими державами и в то же время воз- 
! действовать 'На сознание народных масс 
' с Целью прекращения войны, как выгод

ной буржуазному классу и подтачиваю
щей силу н.арода». В программе выдви
гается требование о конфискации поме
щичьих, государственных, удельных и 
монастырских земель, об установлении 
8-часового рабочего дня и т. д. В заклю
чение в ней говорится: «Считая Петро
градский Совет рабочих и оолдатекнх де
путатов в настоящее время защитником 
народных инторесов, будем поддерживать 
его всеми имеющимися у нас силами».

(ТАСС).

Красноярский край. Изыскатели Ле
нинградского филиала Всесоюзного ни. 
стнтута «Гидропроект» провели работы 
по изучению русла Енисея на север от 
города Красноярска до острова Комсин- 
ский, расположенного немного ниже 
устья реки Подкаменяая Тунгуска, то 
есть на протяжении около 1.000 кило
метров.

В настоящее время основные иссле. 
дования ведутся в районе деревни Аба- 
лаково. Сейчас экспедиция готовится 
к новому этапу работ — исследованию 
под проект будущей ГЭС.

На снимке: начальник экспедиции 
Г. Г. Вилин (слева) и гидрогеолог 
В. Г. Пуртов в районе работы.

(Фотохроника ТАСС).

Мружиае^Ёсшшм м ш и р е  
ж елезорудш :вж и бассезйж

29 марта в нашей газете было 
опубликовано сообщение ТАСС 
об открытии на территории Том. 
ской области крупнейшего в мире 
месторождения железа. Наш кор
респондент обратился к началь. 
Нику Томской комплексной геоло. 
горазведочной экспедиции Запад
но-Сибирского геологического уп. 
равления А. С. Столярову и по
просил его рассказать подробнее 
о новом месторождении.

Тов. Столяров сказал:
При бурений поисковых нефтя. 

ных скважин на территории Кол. 
иашевского района в 1951 году 
были обнаружены железные ру
ды, Геологи назвали этот пласт 
ягелезистыми песчаниками. В 
дальнейшем они были прослеже
ны на широкой площади Колпа. 
шевского, Чаинского и других 
районов области.

В 1956 году коллективом Том
ской комплексной геОлОгоразве. 
дочной экспедиции Западно-Си. 
бирского геологического управле. 
ния было произведено детальное 
исследование керна (столбик по. 
роды, извлекаемый при бурении) 
изо всех ранее пробуренных 
скважин. В результате удалось 
подсчитать запасы руды. Только 
на южно-колпашевской площади 
они составляют более 20 милли
ардов тонн с промышленным со. 
деря1анием железа.

Теперь отчетливо наметился 
грандиозный железорудный бас. 
сейн, который уже прослежен на

северо-восток от Колпашево До 
Нарыма и на юго-запад до 
с. Бакчар. Таким образом, общая 
разведанная площадь бассейна 
достигает 10.000 квадратных ки. 
ломегров.

Выявлено два основных желе
зорудных горизонта — верхний и 
нижний. Расстояние между ними 
от 50 до 85 метров. Мощность 
второго гбризонта еще не уста- 
новлена. Глубина залегания верх, 
него рудного горизонта колеблет
ся от 164 до 240 метров. Сред, 
няя мощность пласта —- 12 мет
ров, колеблется от 6 до 26 мет
ров. Очень важно, что руды 
сравнительно • -легко обогащаются. 
Выход железа нз полученного 
концентрата высокий — 8 5 ^ 9 5  
процентов.

Бассейн яшлезных руд эконо. 
мически исключительно выгодно 
расположен в отношении к Куз. 
нецкому угольному бассейну. Это 
значительно удешевит продукцию 
будущих Металлургических заво
дов — чугун и сталь.

В настоящее время геологи 
прилагают свои усилия к тому, 
чтобы охватить геологоразведоч
ными работами южные окраины 
бассейна, ведут поиски участков 
с наиболее богатой рудой и более 
благоприятные для разработок. В 
этих целях в районе села Бакчар 
работает четыре буровых станка.

К О Р О Т К О

©  в  сельхозартели имени Калинина, 
Еривошеинсвого района, в этом году бу
дет выстроен клуб, со зрительным залом 
на 180 мест, с фойе и читальным залом, 
библиотекой. Намечается выстроить и от- 
реконнм.рОвать 20 жилых до̂ мов, соору
дить ряд производственных объектов.

©  Еще недавно магазин Трубачевского 
отделения Шегарского головного сельпо 
выглядел очень неприглядно— в̂ нем бы
ло тешо, товары лежали в бесшорядке.

Сейчас вид магазина изменился. Поме
щение расигирено, проведен электроовет, 
построен оклац. Завоз теваров увеличил
ся, торговля улучшилась.

Бакчарская скважина нд 164-м  
метре встретила руду. Пройден 
но руде 21 метр. Работы продол. 
Жаются. По качеству руда хоро. 
шая. Она содержит железа обще
го 4 0 —4 3  процента. Характер
ным отличием от колпашевских 
руд является то, что здесь цемен
тирующий материал состоит пре
имущественно из сидерита. По 
предварительным данным предпо. 
лагается, что эти руды будут 

легкоплавкими и, возможно, само- 
флюсующнмиея.

Одновременно проводится орга. 
низация геологоразведочных ра. 
бот, строительство жилых и про. 
изводственных помещений в се
верной части бассейна.

В широких масштабах на се. 
вере Томской области трестом 
Западно-Сибирской нефтегеология 
проводятся поисковые работы на 
выявление нефти и газа. Эти ро. 
боты ведутся сейчас в общем 
плане с разведкой железорудных 
изысканий. Такое сочетание поз
воляет изучать недра Томской 
области комплексно.

— В текущем году, — сказал 
в заключение тов. Столяров, — 
Мы будем наращивать темпы гео. 
логоразведочных работ с таким 
расчетом, чтобы до конца года 
выяснить границы распростране
ния бассейна в юго-западном на
правлении.

тпвности пнтел.тагенцпи в культурной 
жизни села способствовали прошедшие 
выборы в местные Советы депутатов тру
дящихся, проведение первого тура фесги- 
валя мрлоделш.

Ныне трудно представить себе сельский 
клуб, Дом культуры, библиотеку без уча
стия в их работе сельской инте.тлиген- 
ции. Человек высокой культуры, горячо 
преданный великому делу Коммунистиче
ской пар-гии, не будет стоять в стороне 
от духовных запросов населения. Таким 
именно и утвердился в сознании народа 
образ советского интеллигента.

Но далеко не все представители сель
ской интеллигенции принимают участие 
в организации культурно-просветитель
ной работы на селе, далеко не везде 
творческие возможности, опыт и знания 
интеллигенции используются в полной 
мере. Многие сельские и поселковые Со
веты, правления колхозов не опираются 
на интеллигенцию. Ряд сельских пар
тийных организаций плохо привлекает 
интеллигенцию к кульгурно-иросвети- 
тельной работе.

Взять, к примеру, Молчановский рай
он, Здесь формы культурно-просветитель
ной работы среди населения крайне обед
нены и сужены. В большинстве клубов 
все содержание работы ограничено пока
зом кинофильмов и проведением танцев. 
Тематические вечера, являющиеся очень 
действенной формой пропаганды Передо
вого опыта, распространения полити
ческих и научных знаний, совершенно 
не проводятся, лекции и доклады чита
ются очень редко, тематика их далека от 
практических задач колхозов, МТС, пред
приятий района, в ней обходятся мно
гие коренные вопросы политического про
свещения трудящихся. Е чтению лекций 
мало привлекаются специалисты сельского 
хозяйства, передовики про'изводства, ин
женерно-технические работники.

В Усть-Чулымской сплавной конторе 
работают 12 инженеров и техников, но 
никто из них с лекциями перед рабочи
ми и служащими даже на производст
венно-технические темы не выступает. 
Мало участвует интеллигенция и в рабо
те художественной самодеятельности. 
Только четвертая часть сельской интел
лигенции время от времени зани:^ i 'тся 
в кружках и выступает в концерт.: х. ‘j

поселке Сулзат —  хороший кл^'б, но, 
как ни странно, нет кружков художест
венной самодеятельности. В селе Молча- 
ново в двух школах 56 учителей, но они 
мало участвуют в художественной само
деятельности районного 1ома культуры.

Неудовлетворительно обстоит дело в 
ряде сел с продвижением литературы в 
массы. Ениг только в государственных 
библиотеках области свыше 1.850 тысяч 
томов. Но оказывается, что многие по
лезные книги годами лежат на библио
течных полках без движения. Плохо биб
лиотеки пропагандируют и распространя
ют сельскохозяйственную, естественно
научную, техническую литературу. От
дельные работники биб.тиотек формально 
относятся к своим обязанностям, сводя 
всю библиотечную работу только к выда
че книг, не испо.1ьзуя разнообразных 
форм .массовой работы с читателями.

Творческая инициатива интеллигенции 
нередко не находит должной поддержки у 
работников некоторых районных отделов 
культуры и руководителей культурно- 
просветительных учреждений. Так полу
чилось с распространением инициативы 
интеллигенции Ключевского сельсовета в 
Парбигском, Томском, Зырянском, Туган- 
ском районах, где почин ключевской ин
теллигенции оказался давно вабытым, 
Ответственность за это лежит, безуслов
но, и на областном управлении культу
ры, которое не приняло достаточных мер 
по распространению этого почина.

До сих пор не устранены еще серьез
ные недостатки в воспитании кадров 
культпросветработников. Одной из форм 
учебы II воспитания кадров культаросвет- 
работников являются районные семинары. 
Однако многие из них плохо удовлетворя
ют запросы культпросветработников. Уча
стников ceMimapa часто «накачивают» 
слабыми и да.текими от жизни лекциями, 
докладами, а о передовом опыте, о том, 
как связывать культурно-просветитель
ную работу с жизнью, с производством, 
они нередко не слышат. Специалисты 
сельского хозяйства, инженерно-техниче
ские работники, опытные председатели 
колхозов, экономисты к проведению семи
наров с культпросветработниками почти 
не привлекаются. Не случайно многие 
К'Л1.тнроспетработш1ки не разбираются в 
элементарных вопросах экономики колхо

>

зов, плохо себе представляют пути разви- , 
тия колхозного про-изводства.

Нужно признать, что ж областное уп
равление культуры, областной методиче
ский кабинет, областная библиотека. Дом 
народного творчества слабо руководят за
нятиями районных семинаров, плохо 
обобщают и распространяют передовой 
опыт культурно-П1>осветительной работы 
на селе.

Слабое участие сельской интеллиген
ции в работе многих клубов, библиотек, 

кружков художественной самодеятельности 
объясняется еще и тем, что некоторые 
партийные и советские руководители рай
онов невнимательны к нуждам учреждений 
культуры. Например, многие клубы и 
библиотеки ПарбигсЕого района к зиме не 
были отремонтированы, часть из них не 
имеет топлива. Исполком районного Сове
та депутатов трудящихся в течение года 
ни разу не обсулсдал вопрос о работе 
культпросветучреждений.

В начале марта Бюро ЦК КПСС по )1 
РСФСР приня,то постановление по отчету 
Томского обкома КПСС «О неудовлетвори
тельном состоянии политической работы 
среди интеллигенции в Томской областной 
партийной организашга». В нем вскргты 
серьезные недостатки в политической ра
боте среди интеллигенции и указаиы ме
ры по их устранению.

На днях закончил свою работу IV пле
нум обкома КПСС, признавший совершен
но правильным анализ работы с интелли
генцией в нашей, об.тасти. кото'рый сде
лан Бю-ро ЦК КПСС по РСФСР. Пленум 
обязал партийные органы принять самые 
решительные меры к устранению круп
ных недостатков в по.литической работе с 
интеллигенцией, помогать ей повышать 
свой идейно-полигический уровень, по
полнять знания, шире привлекать интел
лигенцию к участию в общественно-поли
тической жизни области.

Пленум наметил обстоятельные меры по 
улучшению работы с интеллигенцией на 
селе.

Сельская пнтеллпгенция , многое 'Может 
сделать в улучшении культурно-просве
тительной работы на селе. Необходимо 
повышать ее роль в культурной жизни 
села, множить ряды энтузиастов куль
турно-просветительной работы.

'С
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Трудящиеся широко обсуж дают тезисы доклада тов. Н. С. Х рущ ева  
„О  дальнейш ем совершенствовании организации управления

промышленностью и строительством^

В С Е Н А Р О Д Н О Е  О Б С У Ж Д Е Н И Е
По всей стране развертывается всена

родное обсуждение тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева «0 дальнейшем совершен
ствовании организации управления про
мышленностью и строительством». Еди
нодушно одобряя предложения, содержа
щиеся в этом важнейшем документе, гру
дящиеся вносят конкретные замечания и 
деловые предложения.

В тезисах доклада тов. Хрущева, ска
зал мастер литейного зала московского 
металлургического завода «Серп и Мо
лот» тов. Задонский, указывается на то, 
что нужно намного' улучшить планиро
вание. И это, конечно, • правильно. Не 
секрет, что у нас нередко распыляли 
средства по многочисленным стройкам, 
затягивали сроки строительства, замора
живали значительную часть государст
венных ресурсов. Для нашего цеха, на
пример, строится двор изложниц. Если бы 
он был пущен в эксплуатацию раньте, 
то цех увеличил бы выплавку стали, и 
двор изложниц окупился бы в короткий 
срок. Но строительство его затянулось. 
Будущим Совнархозам нужно строго сле
дить, чтобы такая практика не допуска
лась.

Выступивтий на собрании рабочих од
ного из цехов московского завода «Ка
учук» главный инженер предприятия 
тов. Агатов говорил о бурим развитии 
всех отраслей народного хозяйства. Ра
стет и производство на предприятии. Для 
автомобильной, угольной, нефтяной, лег
кой и других отраслей промышленностп 
выпускается сейчас в несколько раз 
бе/лъте изделий. Но образовавшиеся над
стройки в управлении промышленностью, 
говорит оратор, тормозят производство. 
Так, например, раньше, чем заказ попа
дет на нага завод, он проходит три- 
четыре инстанции: Главрезинпром, Глап- 
химсбыт, отдел сбыта, а затем только по
падает в плановый отдел предприятия. В 
настоящее время план пронзводства про
дукции, план материа.тьного снабжения и 
план реализатши готовой продукции не 
совсем увязаны между собой. Это проис
ходит потому, что всеми этими вопроса
ми занимается несколько организаций;

плановое управление Министерства хими
ческой промышленности, Главенаб Мини
стерства и Главхимсбыт Министерства. Я 
предлагаю, сказал в заключение тов. Ага
тов, передать все это дело Госплану, тог
да разнобоя не будет.

На стройках, промышленных предприя
тиях, в научных учреждениях Хабаров
ского края с большой активностью об
суждаются тезисы доклада тов. Н. С. Хру
щева. Коллектив Хабаровского машино- 
строцтельного завода имени Кагановича, 
горячо одобряя намечаемую перестройку 
руководства промышленностью и строи
тельством, вносит многочисленные пред
ложения. Здесь подсчитано, что завод 
ежегодно непроизводительно расходует 
около семи с половиной миллионов руб
лей на изготовление крепежа, так как 
производство его ведется небольшими 
партиями. То же самое наблюдается и па 
других предприятиях города. Для госу
дарства было бы значительно выгоднее, 
если бы нормали выпускались на одном 
специализированном заводе. Поковки из 
легированных сталей завозятся в край 
из Ленинграда и других городов, в то 
время как их производство с успехом 
можно наладить на заводах Комсомоль- 
ска-на-Амуре.

Читая тезисы доклада товарища Хру
щева, говорит машинист комбайна «Дон
басс» шахты «Южная» треста «Шахтан- 
трацит» тов. Иванников, еще больше 
убеждаешься, как высоко наша партия и 
правительство пенят мнение трудящихся 
в решении важных государственных во
просов, что советские люди —  полно
правные хозяева своей великой страны. 
Это воодушевляет нас работать лучше и 
лучше. Наша шахта перевыполняет госу
дарственный план, сверх квартального 
задания мы выдали около 16 тысяч тони 
антрацита. Но мы можем добывать еще 
больше угля и снизить его себестоимость, 
если будут устранены не.достатки в руко
водстве шахтой и всей угольной про
мышленностью.

Наше предприятие может служить 
примером тому, сказал начальник этой

же шахты тов. Боблый, какой ущерб на
родному хозяйству наносит неправильное 
планирование, когда оно ведется без до
статочного знания местных условий. 
Многие угольные предприятия и поселки 
горняков проектируют организации, на
ходящиеся в Москве и Грузин. Их пред
ставители бывают здесь лишь наездами. 
Так была спроектирована я  наша шахта. 
Ее рассчитали на добычу 1.670 тонн в 
сутки, а за несколько лет мы превысили 
запроектированную мощность в полтора 
раза н сейчас добываем в сутки около 
3 тысяч тонн антрацита. В результате у 
нас возникли многие узкие места, сдер
живающие добычу угля. Оказались малы 
мощиоста подъемных механизмов и под
земного транспорта шахты, а также сор
тировочной фабрики. Улучшение руковод
ства промышленностью на месте поможет 
избежать таких ошибок.

Машиностроители Одессы с удовлетво
рением подчеркивают, что партия и пра
вительство решили обсудить важнейший 
вопрос дальнейшего развития промышлен
ности и строителгуства вместе со всем на
родом. Они делятся п своими соображе
ниями. На примере нашего предирпятпя, 
сказал начальник от,дела материально- 
технического снабжения завода сельско
хозяйственного машиностроения имени 
Октябрьской революции тов. Молодецкий, 
наглядно видно, какой ущерб наносят го
сударству недостатки в области планиро
вания снабжения н узковедомственный 
подход к этому делу. Металл для произ
водства метизов мы получаем из Челя
бинска, хотя таким же металлом нас мог
ли бы снабжать из г. Оталино, располо
женного в несколько раз ближе. В О.дессе 
15 швейных предприятий, а спецодежду 
нам завозят из Львова.

На всех предприятиях страны инжене
ры, рабочие и служащие выражают уве- 
реипоеть, что продиктованные самой 
жизнью коренные изменения в руково,д- 
стве промышленностью, пре.дложенные 
партией и правительством, будут способ
ствовать более рациональному использо
ванию ресурсов страны, новому подъему 
советской экономики.

(ТАСС).

О Г Р О М Н ЫЕ  П Е Р С П Е К Т И В Ы
—  Обмоточные провода из Куйбышева, 

Ташкента, Еревана, Москвы, Ярослав
ля... Нодшипники из Саратова, Хшрькова, 
Куйбышева, Москвы... Электрические 
ламгго’гвп !гз Риги, трубы дли пентилято- 
ра «Проходка-500» из Мариуполя... 
Этот список мы можем продолжить, —  
рассказывает работник отдела снаолшния 
Томского электромеханического Вавода 
тов. А. Гейдт.

—  Все это постав.тяется нам в то вре
мя, когда в Томске работают кабельный, 
подшипниковый, ламповый заводы. Двад
цать две конторы Главуглеснаиа обеспе
чивают нас сырьем и материалами. На 
переписку с ними уходит много времени. 
Каждый квартал снабженцы ездят в Мо
скву «защищать» заявки, потом сотни 
тысяч рублей тратятся на поставку ма
териалов. Так, например, доставка тонны 
кабеля из Куйбышева в прошлом году 
обошлась заводу в 7,5 тысячи рублей, а 
перевозка томского кабеля стоила бы нам caiMoe большое 500 руб.тей за тонну.

Претворение в жизнь мероприятий, 
предложенных в тезисах доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем совершен- 
ствоваши организации управления про
мышленностью и строительством», откроет 
новые возможности для развития нашей 
экономики. Будет решен вопрос о пра

вильной организации материально-техни
ческого снабжения предприятий и строек. 
Нам будет куда лучше получать сырье и 
материалы из одной снабженческой орга
низации, чем держать излишек материа
лов на складе и заморажггвать огромные 
суммы государственных средств, —  за
канчивает тов. Гейдт.

В финансово-сбытовда отделе завода 
также идет пшро'кое обсуждение тезисов 
доклада товарища Н. С. Хрущева. На
чальник отдела тов. Рудвицкий, его заме
ститель тов. Григорова, старитй эконо
мист тов. Соболев с больитм одоб1>еяием 
отзываются о мероприятиях по мате
риально-техническому снабжению при 
повой структуре управления промышлен
ностью и строительством.

—  Нынешняя систв'Ма сбыта сдержи
вает доставку продукции потребителю и 
тем самым тормозит работу предприя
тий, — ' говорит топ. Григорова. —  Мы, 
например, отгружаем рубильные, кле
пальные, отбойные молотки в Ленинград, 
Москву, хотя ленинградский завод «Пнев
матика» выпускает точно такие же мо
лотки.

Обсуждая тезисы доклада тов. Н. С. 
Хрущева «О дальнейшем соввршенствова- 
НШ1 организации управления .промышлен
ностью и строительством», работники за

вода уделяют большое втпгматтс спецпа- 
ли.зации производства. Завод сам изготов
ляет двигатели для машин. Делаются они 
на уго'гверсальиых станках и обходятся 
гораздо дороже, чем моторы, изго
товленные на томском заводе «Сибэлск- 
тромотор».

— ■ Существующий ведомственный 
барьер мешал нам получать ягслезо 
статора и ро-тора от cncHiiajrnanironaHHbix 
заводов. Теперь мы надеемся, что с 
Ковертпенствованием у11рав.денил про
мышленностью это положение тм енпт- 
ся, —  высказывает свое мнелгпе заме
ститель главного инженера тов. Заха
ренко.

В цехах и отделах начались читки 
тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева. Рабо
чие модельного участка литейного цеха 
тт. Агафонов, Козлов, Протопопов счи
тают, что тезисы нужно хорошо изучить, 
продумать и пшроко обсудить. Maicrep 
этого участка roii. В. Л. Черняюкий го- 
Bopirr о том, что при новой организации 
упраиленпя промышленностью и строи
тельством необходимо уде,тпть большое 
внимание связям 1гежду экономичеок-нми 
районами, .принять меры к тому, чтобы 
район не замыкался в себе, не жил 
только своими интересами, а жил обще
государственными интересами.

В интересах общего дела
Коллектив Томского электромеханиче

ского завода активно обсуждает тезисы 
доклада товарища Н. С. Хрущева «О 
дальнейшем совершенствовании организа
ции управления промышленностью и 
строительством ».

Е.диное мнение всех рабочих —  совер
шенствование организации управления 
промышленностью и строительство^м даст 
большие положительные результаты, поз
волит устранить крупные недостатки, ко
торые мешают дальнейшему росту про
изводства. Вот несколько примеров.

Томский электромеханический завод 
выпускает большое количество машин, 
OC.HOBOH которых является электриче
ский двигатель. Завод полно'стью изго
товляет машины, начиная от электриче
ского двигателя и кончая механической 
частью его. В условиях нашего завода 
изготовление двигателей, благодаря их 
малой серийности, обходится предприя
тию в 2— 3 раза дороже, чем на сосед
нем томском заводе «Оибэлектромотор». 
Происходит это потому, что «Сибэлектро- 
мотор» имеет специальное оборудование, 
узко специализированное на изготовлении 
электромоторов. Его моторы дешевле, из
готовление их производится с учетом 
последних достижений в области техни
ки электромоторостроеяия.

Наличие ведомственных барьеров лиша
ло заводы возможности разумной коопера
ции. Таким образом й получилось, что два 
рядом стоящих зашода осваивают и вьгау- 
скаю-т аналогичную продукцию.

Томские заводы употребляют нормаль
ный крепеж, т. е. болты и гайки, в ог
ромных количествах. Оборудование, имею
щееся на томских заводах для производ
ства крепежа, полностью не использует
ся. А ряд заводов вынужден изготовлять 
крепеж путем точения его на универ
сальных стайках, что обходится государ
ству в десятки раз дороже.

Следовало бы, на мой взгляд, организо
вать в нашей области цех крепе.жных 
частей, KOTOipbtH бы специализировался 
на изготовлении крепежа и полностью 
(Обеспечивал бы рромышлениосхь области

дешевым, высококачественным и во-время 
изготовленным крепежом.

В Томске имеются подшипнико
вый завод и завод «То.мкабель». А наши 
заводы получают шарикоподшипники и 
кабельную продукцию со всех концов 
Советского Союза, только не из Томска. 
Электромеханический завод, . например, 
получает шариашподш^ииники из Харько
ва, Москвы, Саратова, Куйбышева. Иног
да поступают к нам и томские подшип
ники, но из контор, расположенных да
леко за пределами нашего города. То же 
самое и С кабельной продукцией. ^Провод 
ПОД, который изгоговляет томский завод 
«Томкабель», отправляется на запад стра
ны. А мы вынуждены ввозить провода из 
Еревана, Киева, Куйбышева, Москвы.

В данное время на нашем заводе име
ются большие сверхнормативные остатки 
материалов. Э-то материалы, которые за
вод получает в ' больших количествах в 
целях создаиия запаса. Наш завод. Напри
мер,' употребляет несколько наименова
ний растворителей, потребность в кото
рых не превышает одной тонны в месяц. 
Однако, как правило, вследствие отсут
ствия возможности получения и отправ
ки ба.гажом одной— двух тонн, нам при
ходится давать согласие на отправку в 
наш адрес цистерны в 40— 50 тонн. 
Запасы отдельных материалов превосхо
дят двухлетнюю норму, лежат мертвым 
капиталом на складе, связывая оборотные 
средства завода.

При существующем положении мини
стерство недостатотао глубоко знает на
ши нужды и запросы, a поэтому не 
всегда с ними считается. Томский й.дев- 
трОмеханичеСЁий завод выпускает маши
ны 53-х типов однов:ременно, это, конеч
но, затрудняет совершенствование техно- 
логиче-ского процесса, специализацию, 
борьбу за снижение себестоимости. Но 
вопрос о специализации завода до сих 
пор не решен.

Еще хуже дело обстоит со строитель
ством. Завод сам должен вести большое 
строительство. Но мы не имеем собствен
ных баз и подсобных предприятий,

необходимьгх для нормального ведения 
строительства, не имеем необходимо
го количества строительных мехянизмов. 
Нет специальной проектной организации. 
Поэтому все .работы, которые проводятся 
силами нашего окса, ведутся медленно и 
обходятся дорого.

Все эти примеры говорят о том, что 
реорганизация управления промышлен
ностью очень своевременна, она дидетует- 
ся са.мой жизнью и позв.олнт в будущем 
решать задачи более оперативно.

Возможно, в Томской области надо 
иметь Совет народного хозяйства. Нри 
нем должен быть создан енаб?ке'Нческий 
аппарат, который до.джен решать вопро
сы планирования, распределения, полу
чения и использования на месте имею
щихся ресурсов в части материально- 
технического снабжения.

Учитывая специфику Том'ской области, 
имеющей лесодобывающую и рыбную
промышленность, необходимо иметь при
Совнархозе управления этими отраслями 
народного хозяйства, по-моему, в виде 
трестов, непосредственно подчиненных 
Сонету народного хозяйств.а области.

Необходимо также выразить пожела
ние, чтобы период реорганизации упрств- 
ления промыпыенностыо был как можно 
короче.

Сейчас всюду в цехах, на участках 
электромеханического зашода идет глубо
кое изучение тезисов доклада товарища 
Хрущева. Многие рабочие вносят свои 
конкретные предложения по улучшению 
управления промыпшенностью и строи
тельством. Нет сомнения в том, что этот 
важнейший го.судар1СтвейНЫй документ 
сыграет огромную роль в коренной пере
стройке работы предприятий. Мы твердо 
убеждены, что перестройка управления 
даст возможность нам работать еще бо
лее производительно.

Е. ПАТОЧКИН. 
директор Томского 

электромеханического завода.

•fr тЯР

Коллектив первой смены шлифова льного цеха Томского подшипникового завода обсуждает тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем совершенствовании организации управления иромышленкостью н стрештельех. 
вом».

На снимке: главный инженер цеха Е. Р . Шамнэ питает тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева.
Фото Ф. Хитриневича.

ПЛАНИРОВАНИЮ— СЕРЬЕЗНОЕ ВНИМАНИЕ
в  тезисах доклада Н. С. Хрущева «О 

дальнейшем совершенствовании организа
ции управления промышленностью и 
строительством» среди других вопросов 
управления народным хозяйством постав
лены вопросы планирования.

Важнейшим принципом развития на
родного хозяйства в социалистическом го
сударстве является планирование —  ве
дение народного хозяйства страны по 
единому государственному плану. «...Толь
ко то строительство может заслужить на
звание социалистического, —  говорил 
В. И. Ленин, —  которое будет произво
диться по крупному общему плану, стре
мясь равномерно использовать экономиче
ские и хозяйственные ценности» (Соч., 
том. 28, стр. 19).

Мероприятия по совершенствованию 
существующей практики планирования, 
изложенные в тезисах доклада тов. 
Н. С. Хрущева, имеют огромное значение 
для резкого улучшения работы всей про- 
мышлспностп, в том числе и заводов ин
струментальной промышлеиности.

Серьезные недостатки в организации 
производства и планпрования, а также 
материального обеспечения на Томском 
заводе режущих инструмен'гов во многом 
обусловлены крушгыми недостатками в 
планировании Главинструмента. Из-за ве
домственной разобщенности, отсутствия 
своевременной увязки центральных сбы
товых организаций с потребителями, а 
также удаленности Главка от завода, 
перспективное планирование работы за
вода по существу отсутствует.

Проект годовой специфицированной про
граммы предприятия разрабатывается 
производственным отделом завода задолго 
до планируемого периода, по аналогии с 
потребностью текувщго года и с учетом 
заданного Главком процента роста произ
водства. А план Главинструмента в объ
еме и номенклатуре завод получает толь
ко к началу планируемого года.

При этом план Главка и проект плана 
завода значительно расходятся. Заданная 
в диапазонах Главка номенклатура не 
обеспечивается заказами. Оформление же 
поступающих заказов для заключения до
говоров с поставщиками, спецификации 
заказанного нам инструмента длится дол
гое время, а по отдельным группам изде
лий —  почти весь год. В прошлом году, 
например, на 1 июня было специфициро
вано заказчиками только 69 процентов 
объема годового плана по номенклатуре 
цеха свер.т и 81 процент по номенклату
ре цеха метчиков. По цеху метчиков на 
15 марта 1957 года специфицировано 
заказчиками только 51 процент годового 
объема.

Заявку на металл для плана I кварта
ла 1957 года завод отправил 15 октяб
ря 1956 года на основании проекта спе

цифицированной программы. Полученный 
же к началу года план Главка в диапа
зонной номенклатуре и поступающие от 
потребителей заказы не соответствуют ко
личеству и ассортименту заказанного ме
талла. Ориентация при специфицирова
нии программы на потребность текущего 
года создает большие трудности в работе 
предприятия. Достаточно сказать, что 
производственную программу на второй 
квартал завод получил в последних чис
лах марта.

В свете новых требований к организа
ции планирования, изложенных в тези
сах доклада тов. Н. С. Хрущева, такая 
практика не выдерживает критики. Глав- 
инструмент и Главсбыт Министерства 
станкоинструыентальной промышленности 
обязаны были хотя бы за 2— 3 месяца до 
наступления года знать потребность и 
обеспечить заказами 80— 90 процентов 
объема годовой программы в но-менклату- 
ре. Чтобы обеспечить равномерную работу 
завода, необходимы нормальные запасы 
металла на складах и незавершенного 
производства в цехах в теченйе всего го
да.

Заннженпые же нормативные остатки 
сталей, принятые Главком при установ
лении б)ондов, из-за несвоев’ременного 
отоваривания фондов поставщиками при
водят к перебоям и простоям отдельных 
производственных участков и цехов.

Недостатки в практике планирования 
директивных органов Министерства стан
костроения отрицательно сказываются на 
внутризаводском планировании. Произ
водственное планирование на Томском за
воде режущих инструментов осуществля
ет производственный отдел. На основании 
плана Главинструмента он выдает цехам 
годовые, с разбивкой по кварталам, квар
тальные, с разбивкой по месяцам, специ
фицированные производственные планы. 
Плановые группы цехов распределяют 
производственную программу цеха по 
участкам и за 4— 5 дней до начала ме
сяца выдают планы мастерам и разраба
тывают е ними декадные графики-зада
ния в объеме и номенклатуре. В случае, 
когда Главк присылает план с запозда
нием, эту работу приходится начинать 
заново.

Наряду с этим в производственном 
внутризаводском и внутрицеховом плани
ровании есть недостатки, зависящие от 
нас самих. Эффективность оперативного 
планирования во многом зависит от учета 
незавершенного производства в цехе. Ес
ли учет хорошо поставлен, то плановые 
группы цехов без -труда регулируют объ-' 
ем задания на планируемый период, и 
задание носит конкретный характер. 
Благодаря оперативным декадным графи
кам старшие мастера получают суточ
ные, а сменные мастера —  сменные за

дания с учетом загрузки оборудбвзнял н 
всех рабочих смены. Мастер, в свою оче
редь, доводит оперативное задание де 
каждого рабочего.

Такая система планирования удобна, 
оправдывает себя, потому что в paspv 
ботке оперативных заданий участвуют и 
руководители цеха, и рабочие. Это дает 
возможность конкретно, своевременно ве
сти подготовку смены (инструмента, по
луфабрикатов, оборудования и прочее).

В цехе сверл, например, хорошо нала
жен учет и контроль за изменениями не
завершенного производства. Остатки его 
снимаются после каждой отработанной 
смены, четко разрабатываются сменные 
задания. Это способствовало успешному 
выполнению плана 1956 года.

В цехе нестандартного инструмента но
менклатура изготовляемых изделий непо
стоянная, требующая частых переналадок 
оборудования. Вопросы организации ж 
подготовки пронзводства, учета незавер
шенного производства и четкого планиро
вания работы имеют здесь особо важное 
значение. Однако в организации произ
водства и планпрования в этом цехе до
пускаются серьезные ошибки. Практи
куется выдача планов без разбивки по 
сменам, и два сменных мастера работают 
в «один котел». Сменные и декадные за
дания разрабатываются наспех, без кон
кретной загрузки рабочих и оборудова
ния, не анализируются причины срывов 
заданий. Производственный план цех вы
полняет с большим штурмом.

Чтобы устранить недостатки в органи
зации производства, во внутризаводском 
и внутрицеховом производственном пла
нировании, группа работников отделов и 
цехов завода выпустила сборник основ
ных методических и инструктивных ма
териалов по организации производства. 
Изучение их включено в программу кур
сов конкретной экономики, на которых 
занимаются цеховые группы нормирова
ния, эко-номисты, мастера.

Осуществление намеченных в тезисах 
доклада Н. С. Хрущева мер по дальней
шему совершенствованию управ.тения про
мышленностью н строительством несом
ненно ликвидирует недостатки в плани
ровании.

Коллектив завода режущих инструмен
тов, как и все другие предприятия нашей 
страны, получит широкие возможности 
дальше совершенствовать организацию 
производства и внутризаводское планиро
вание, экономить материальные ресурсы 
и улучшать материально-техническое 
снабжение, чтобы с наибольшей полно
той использовать имеющиеся внутриза
водские резервы и досрочно выполнпть 
план второго года шестой пятилетки.

Л. МЕДВЕДЕВА,
старший инженер производственного 

отдела Томского завода режущих 
инструментов.

С Л О В О  П О Д ШИ П Н И К О В Ц Е В
На подшипниковом заводе разверты

вается обсуждение тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем совер
шенствовании организации управления 
промышленностью и строительством».

В сепараторном цехе после окончания 
смены парторг тов. Крапивнпцкий бесе
довал с рабочими о мерах по совершенст
вованию организации управления про
мышленностью.

Это очень большое и важное де
ло, ■—  оказал слесарь по штампам тов. 
Шершнев. —  Теперь упростится аппарат, 
стане-г меньше ненужной переписки. Я, 
как и другие, горячо поддерживаю эти 
важные мероприятия нашей Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства.-

С большим интересом обсуждают во
прос о дальнейшем совершенствовании 
организации управления промышлен
ностью и строительством инженерно-тех
нические работники завода. Главный ин
женер завода тов. Гримайло сказал:

—  Наш завод пмеет большие связи с 
научно-исследовательским институтом 
подшипниковой промышленности. Этот 
институт находится в Москве. Можно по
лагать, что такие институты теперь бу

дут ближе стоять к производству. Я счи
таю, что такие институты надо подчи
нить инженерно-техтгческому комитету, 
тогда HHCTHTj-T будет оказывать равно
ценную помощь всем нашим заводам.

Начальник отдела сбыта завода тов. 
Косынцев отметил, что мероприятия по 
перестройке управления промышлен
ностью устранят многие недостатки, выз
ванные междуведомственными барьерами.

—  Эти мероприятия направлены на 
то, чтобы руководство промышленностью 
стало более гибким и квалифицирован
ным, —  говорит он. —  Ведь не секрет, 
что у нас, например, много нецелесооб
разных перевозок.' Взять хотя бы постав
ку наших подшипников. • Подшипники 
типа 306 мы отправляем в Москву и 
Свердловск, а такие же подшипники Са
ратовский подшипниковый завод отгру
жает в Томск заводу «Сибэлектромотор». 
Подшипники типа 7609 наш завод отсы
лает на Украину, а такого же типа под
шипники Куйбышевский завод грузит в 
Рубцовск.

Заместитель директора за'водз тов. Дру- 
зенков сказал;

—  Ясно, что в связи с совершенство
ванием управления промышленностью

таких дальних перевозок, как раньте, не 
будет, если это не вызвано особыми об
стоятельствами. Простое дело —  обти
рочные концы, но мы их получаем из 
Денинграда. А разве нельзя их получать 
из более б.тизких мест? Многие виды про
дукции, получаемые отделом техническо
го снабжения, будут сейчас стоить нам 
значительно дешевле в связп с сокраще- 
дием расстояния их перевозки.

Старейший работник завода Александр 
Кузьмич Фролов приветствует новые ме
роприятия, напрявленные на дальнейшее 
претворение в жизнь ленинских принци
пов руксводства промышленностью и 
строительством.

Подшипниковцы развертывают соревно
вание за достойную встречу 40-й годов
щины Великого Октября. Смена мастера 
тов. Спиридонова в шлифовальном цехе 
М  1 первой по заводу досрочно завер
шила план марта и дала сверх плана 
229 тысяч колец. С первых дней апреля 
идут впереди графика смены мастеров 
тт. Николаева и Голопольского, отделение 
старшего мастера Гельмана из автоматно
го цеха. Подшипниковцы подкрепляют 
взятые обязательства трудовыми делами.

Д. ЯКОВЛЕВА.
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ПОЛЬСКАЯ ПЕЧАТЬ О ТЕЗИСАХ ДОКЛАДА 
Н. С. ХРУЩЕВА

ВАРШ АВА, 2 апреля. (ТАСС). Об
щественность и печать Польши с ог
ромным тштересом встретили тезисы 
доклада Н. С. Хрущева «О дальнейшем 
совершенствовании организации управ
ления промышлеишостью и строитель-

ствомг>. «Трибуна люду?>, «Жиде Вар
шавы» и другие центральные газеты 
комментируют рекомендации ЦК КПСС 
и Совета Мштистров Союза ССР, а так
же тезисы доклада Н. С. Хрущева, по
ставленные на всенародное обсуждение.

Подготовка в К Н Д Р  к соуоковои  
годовщине О кт ября

ПХЕНЬЯН, 2 апреля. (ТАСС). В 
КНДР все шире развертьшается подго
товка к 40-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической революции. 
ЦК Трудовой партии Кореи, ЦК демо
кратической партии Северной Кореи, 
центральное правление корейского Об
щества культурной связи • с СССР и 
другие политические партии и общест
венные организащш КНДР разработа
ли конкретные планы мероприятий в 
честь 40-легия Октября.

В Пхеньяне состоялось заседание 
президиума ЦК Единого демократиче
ского отечественного фронта Кореи, об
судившее вопрос о всенародном празд
новании славной годовщины. На заседа
нии избран комитет по празднованию 
40-й годовщины Великой Октябрьской

социалистической революции, состоя
щий из государственных и партийных 
деятелей, руководителей общественных 
организаций, известных писателей, уче
ных и работников искусств.

Как сообщают газеты, научные ра
ботники республики работают над 
статьями и исследованиями о влиянии 
Октябрьской революции на националь
но-освободительное движение в Корее, 
о распространении марксизма в Корее, 
о международных отношениях стран со
циалистического лагеря, возглавляемо
го Советским Союзом. Эти работы бу
дут опубликованы в специальных сбор
никах, вьшускаемых в честь годовщи
ны, и в юбилейных номерах корейских 
журналов.

Пресс-конф еренция советского „И ом ит ет а  
за  возвращение н а  Р о д и н у “

Окончание заседаний Бюро Всемирного
Совета Мира

БЕРЛИН, 2 апреля. (ТАСС). Сего
дня здесь закончилось заседание Бюро 
Всемирного Совета Мира. На пресс- 
конференции, состоявшейся по инициа
тиве Бюро ВСМ, были розданы доку
менты, принятые Бюро Всемирного 
Совета Мира, а именно — берлинское 
воззвание Всемирного Совета Мира, за
явление с замечаниями к берлинскому 
воззванию ВСМ и резолюция Бюро 
Всемирного Совета Мира о междуна
родной обстановке.

Берлинское воззвание ВСМ требует 
прекращения испытаний атомного и во
дородного оружия и немедленного зак
лючения соглашения о приостановке 
этих испытаний.

В заявлении Бюро Всемирного Сове
та Мира к берлинскому воззванию 
ВСМ напоминается, что прошло семь 
лет с тех пор, как сторонники мира в 
своем стокгольмском воззвании обра
тили внимание на опасность, которую 
представляет для народов. атомное 
оружие. «С тех пор, — говорится в 
заявлении, — эта опасность усили
лась...

Мы направляем это воззвание всем 
и призываем распространять, подписы
вать его или каким-либо другим спосо
бом заявлять об одобрении его как 
можно большим числом мужчин и жен
щин всех стран».

В резолюции Бюро Всемирного Со
вета Мира о международной обстанов
ке говорится, что «после периода 
ослабления напряженности, которому 
во многом способствовали народы и 
положительные последствия которого 
народы уже начали ощущать, они по
ставлены теперь перед новыми раздо
рами и вооруженными конфликтами, 
вновь возрождающими холодную вой
ну, усиливающими недоверие и угро
жающими вызвать обстановку, которая 
подвергнет серьезной опасности мир во> 
всем мире.

Мир все еще расколот на различные' 
блоки. На всех континентах создаются

Судоходство по Суэцкому 
каналу восстанавливается

КАИР, 2 апреля. (ТАСС). По Суэц
кому каналу в настоящее время прохо
дят суда водоизмещением до 10 тыс. 
тонн.

За последние четыре дня через канал 
в оба направления было проведено 30  
судов под флагами различных стран 
мира. Вчера по каналу прошло 10 су
дов, в том числе суда под флагами Ита
лии. Норвегии, Греции, Испании и Па
намы. Сообщается, что все эти суда 
предварительно уплатили египетской 
администрации полагаюпгуюся сумму 
сборов за прохождение по каналу.

Процесс провокаторов 
в Польше

ВАРШ АВА, 2 апреля. (ТАСС). В 
уездном суде в Щецине закончился 
процесс группы участников провокаци
онных выступлений, организованных в 
городе 10 декабря 1956 года. Суд при
говорил подсудимых Ч. Гербу, Ч. Щер- 
бу и А. Неспеляка к трем годам тю
ремного заключения. Остальные подсу
димые приговорены к меньшим срокам 
тюремного заключения. Подсудимые 
Т. Ватемборский и Т. Скронский оп
равданы.

военные базы Постоянно происходят 
испытания нового атомного и ядерного 
оружия. Армии оснащаются атомным 
оружием. Предпринимаются попытки 
всеми средствами воспрепятствовать 
осуществлению национального сувере
нитета, прежде всего, в Азии, Африке 
и в Южной Америке. Все это усили
вает опасность, угрожающую человече
ству...

Прошедшие годы показали, что ми
ровая общественность может оказать 
решающее влияние на ход событий. 
Предпосылкой к этому являются со
хранение и дальнейшее развитие наро
дами духа Женевы и Бандунга, под
держка народами всемирного движения 
сторонников мира в их стремлении ре
гулировать все возникающие разногла
сия путем переговоров».

Резолюция призывает «способство
вать успеху великой кампании, прово
димой Всемирным Советом Мира про
тив испытаний атомных к водородных 
бомб».

БЕРЛИН, 2 апреля. (ТАСС). Сего
дня в Берлине состоялась пресс-конфе
ренция немецких и иностранных жур
налистов, созванная по инициативе со
ветского «Комитета за возвращение на 
Родину».

Пресс-конференцию открыл руково
дитель ведомства печати при премьер- 
министре ГДР Ф. Бейлннг. Он оредо- 
ставил слово ответственноаиу сакретарю» 
советакого «Комитета за восзвращение 
на Родину» тов. А. Н. Дубовикову.

Многие из находящихся в разли'шых 
странах советских граждан, сказал 
А. Н. Дубовиков, в своих письмах в 
«Комитет за 1возвращееие на Родину» 
просят рассказать им о жизни Еюзвра- 
тившихся на Родину бьшших переме
щенных лиц и эмигрантов, принимав
ших участие в антисоветской деятель
ности, чтобы опровергнуть американ
ские фальшивки о том, что в Совет
ском Союзе эти лица якобы подверга
ются арестам.

Наряду с этим в своих письмах в 
«Комитет за возвращение на Родину» 
советские граждане выражают глубокое 
возмущение фактами использования 
американской разведкой для подрыв
ной деятельности против СССР многих 
советских граждан, попавших в затруд
нительное положение за границей.

Действительно, сказал А. Н. Дубови
ков, в течение последнего времени до
стоянием мировой общественности craj 
ли многочисленные факты подрывной 
и диверсионной работы, проводимой ор
ганами американской разведки против 
Советского Союза и других стран со
циалистического лагеря. А. Н. Дубови
ков процитировал статью И. Петера из 
газеты «Франкфуртер рундшау», в ко
торой говорилось, что на территории 
ФРГ насчитывается около ста подрыв
ных групп.

«Комитет за возвращение на Роди
ну», продолжал Дубовиков, существую
щий уже в течение двух лет, проводит 
широкую работу среди перемещенных 
лиц и эмигрантов в ФРГ и в других 
странах мира. Многие тысячи совет
ских граждан, опираясь на Указ Пре
зидиума Верховного Совета СССР об 
амнистии, покончили со скитальческим 
существованием и вернулись на Роди
ну, к своим близким, получив возмож
ность свободно жить и трудиться вме
сте со всем советским народом.

В течение последажх двух лет с по
мощью Комитета реоатр'иировался ряд 
лиц, стоявших во главе некоторых ПО'Д- 
рывных групп, прикрьшающихся раз
личными названиями. Во время своего

Прения в английской палате общин
ЛОНДОН, 2 апреля. (ТАСС). После 

премьер-министра Макмиллана в пре
ниях в палате общин по внешней поли
тике выступил лидер лейбористской 
оппозиции Гэйтскелл.

«Над ньшепшими дебатами в це
лом, — заявил он, — все еще висит 
тень суэцкой катастрофы, ибо это дей
ствительно была катастрофа». Он под
черкнул, что в ней повинны премьер- 
министр и его коллеги.

«Премьер-министр обещал нам эко
номию на обороне, — продолжал Гэйт
скелл, — а также способность более 
смело противостоять Америке, мы, по- 
видимому, не получаем ни того, ни 
другого».

Однако это критическое заявление не 
помешало Гэйтскеллу выразить удов
летворение по поводу достигнутой на 
Бермудских островах договоренности о 
поставках американских управляемых 
снарядов Англии, хотя, как известно, 
это ставит Англию в еще большую за
висимость от Соединенных Штатов.

Гэйтскелл далее коснулся положения 
на Среднем Востоке. Его выступление 
показало, что он отнюдь не против по
пыток добиться там «урегулирования», 
отвечающего интересам Запада, с по
мощью вмешательства западных дер
жав. Наилучшим средством, по мнению 
Гэйтскелла, был бы «экономический 
нажим, а если потребуется, бойкот ка
нала». Он высказал пожелание, чтобы 
Соединенные Штаты в этих целях пу
стили в ход «свою реальную мощь».

В вопросе о запрещении испытаний 
ядерного оружия Гэйтскелл занял весь
ма двойственную позицию. Он, по сути 
дела, не возражал против того, чтобы 
Англия имела водородную бомбу. Од-1 
нако он признал, что испытания ядер
ного оружия вызывают все большую 
тревогу и прютесты общественности 
всех стран. Он согласился с необходи
мостью рассматривать вопрос об испы
таниях водородной бомбы отдельно от 
вопроса о всеобщем разоружении.

Коснувшись той части коммюнике, 
где говорится о положении в Европе, 
Гэйтскелл высказал мнение, что в этом 
отношении «совещание не дало ничего 
конкретного».

После выступлений Макмиллана и 
Гэйтскелла развернулись прения. Лей
борист Микардо подверг резкой крити
ке позицию правительства в вопросе о 
торговле с Китайской Народной Рес
публикой. Он подчеркнул, что введен
ное по настоянию США эмбарго нано
сит вред не Китаю, а английской про
мышленности, которая теряет большие 
возможности для развития экспорта. 
Он указал, что, следуя «инструкциям 
из Вашингтона» в вопросе о торговле с 
КНР, английское правительство дейст
вует вопреки национальным интересам.

Лейборист Уорби заявил, что опуб
ликованное после совещания коммюни
ке, в котором «доминирует американ
ская точка зрения» на все затронутые 
вопросы, свидетельствует лишь о том, 
что Англия покорно согласилась вы
ступать в роли «американского сател
лита», а вовсе не партнера.

В ■ прениях выступили также лейбо
ристы Дж. Уигг, Зиллиакус н другие. 
Зйллиакус обвинил правительство в 
том, что оно «хочет увековечить холод
ную войну и гонку вооружений, пото
му что... сохранение мира было бы ги
бельным для капитализма».

Консерваторы в своих выступлениях 
пытались оправдать политику прави
тельства.

С заключительным словом в прениях 
от имени оппозиции выступил Ноэль- 
Бэйкер. «Те, кто ожидал больших ре
зультатов от бермудского совещания,— 
заявил он, — несомненно, были жесто
ко разочарованы, когда было опубли
ковано коммюнике».

Ноэль-Бэйкер высказался за разра
ботку «плана запрещения ядерных ис
пытаний при наличии подлинного меж
дународного контроля». «Мы настаива
ем, — сказал он в заключение, — на 
серьезной, последовательной и настой
чивой подготовке к организованному 
разоружению и прочному миру. Мы 
призываем правительство приложить 
все усилия, чтобы провести эту подго
товку и начать ее уже сейчас».

От имени правительства с ■ заключи
тельным словом выступил министр 
иностранных дел Селвин Ллойд.

Прения закончились без, голосования.

пребывания в Берлине, в беседах с чле
нами Комитета они рассказывали о 
том, чем им приходилось заниматься. 
Факты, сообщенные 'Ими, представляют 
с нашей точки зрения немаловажный 
интерес для общественного мнения раз
ных стран.

Исходя из этого, а  также учитывая 
многочисленные просьбы иаших сооте
чественников, находящихся за  рубе
жом, мы связались с  рядом советсвях 
граждан, возвратившихся на Родину, и  
получили Их согласив на участие в на
стоящей пресс-конференции. В  частно
сти, мы пригласили сюда Колосова, Ва- 
лесского, Телегина-Кондрашова нг Руда
кова.

Нами приглашен, также бывший агент 
американской разведки Кравец, забро
шенный -на территорию Советакого Со
юза.

После проведенной в Москве в  -фев
раля с . г. пресс-конференции в «Коми
тет за возвращение на Родину» посту
пило значительное количество писем от 
советских граждан, проживаюшгнх в 
различных странах мира, с  просьбой 
дать разъяснение по поводу утвержде
ний некоторых западных газет о  том, 
что выступавшие на пресс-конференции 
бывшие агенты американской разведки 
Якута, Новиков, Кудрявцев и Хмель
ницкий якобы не имели отношения к 
америкаиской разведке и шпионской 
деятельности в Советском Союзе. Не
трудно догадаться, что эта версия ин
спирирована американской разведкой, 
чтобы спрятать концы в воду.

В связи с этим хочу сообщить — 
эти лица присутствуют на данной пресс- 
конференции и -изъявили согласие отве
тить на интересующие представителей 
прессы вопросы.

Затем на пресс-конференции с под
робным рассказом о своей связи с 
официальными сотрудниками американ
ской разведки, о подрывной деятельно
сти, направленной против Советского 
Союза, о престушгых заданиях и метен 
дах шпионской работы американской 
разведки выступили М. К. Колосов, 
В. Ф. Залесский, Ю. П. Телегин-Кон
драшов, С. Ф. Рудаков и В. Н. Кравец. 
Они сообщили также о том, что, порвав 
со своим преступным прошлым и ис
кренне раскаявшись перед органами 
советской власти, они зажили на Ро
дине свободной жизнью, работают и 
учатся.

После заявлений выступившие на 
пресс-конференции лица, а также при
сутствовавший здесь Кудрявцев, дали 
обстоятельные ответы на ряд вопросов 
журналистов.

В заключение на пресс-ксшференции 
выступил руководитель ведомства печа
ти при премьер-министре ГДР Ф. Бей- 
лштг.

Участникам пресс-конференции была 
предоставлена возможность ознакомить
ся с выставкой, на которой были пред
ставлены фотодокументы и веществен
ные доказательства_____

П о л о ж е н и е  в  с е л ь с к о м  
х о з я й с т в е  С Ш А

ВАШИНГТОН. 2 апреля. (ТАСС). 
Подкомиссия палаты представителей по 
вопросам земледелия опубликовала до
клад о положении в сельском хозяйстве 
США, который является наглядным до
казательством продолжающегося кризи
са перепроизводства в америнанском 
сельском хозяйстве. До'клад поназьша- 
ет, что тщетными оказались попытки 
правительства разрешить кризис в 
сельском хозяйстве с помощью сокра
щения посевных площадей: доходы 
фермеров продолтнают падать из года в 
год, а издер}шш производства растут.

Таблицы, содержащиеся в докладе, 
показывают, что 5 лет назад доход 
фермеров после уплаты налогов состав
лял 15,1 миллиарда долларов, а в прсь 
шлом году снизился примерно до 11.5  
миллиарда долларов; в то же время из
держки производства увеличились с 
1946 года примерно на 56 процентов.

Как показывает доклад, проводимая 
правительством политика сокращения 
посевных площадей приводит к разору  
нию мелких фермеров. Только в 1955  
году на юге в хлопковом поясе по этой 
причине разорились около 55 тысяч 
фермерских семей.

ПОГОДА
По датшым Томского гидрометбюро, 

по области 5 апреля ожидается облач
ная с прояснениями погода, без осад
ков, ветер переменных направлении, 
5 — 10 метров в секунду, температура 
воздуха 3 — 8 градусов мороза.

В последующие два дня — облачно, 
с прояснениями, без существенных 
осадков, ветер слабый, температура 
воздуха ночью 15— 20 градусов моро
за, днем — 0 — 5 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Ж Томская областная контора кинопроката
с 8 апреля выпускает на экраны города Томска 

новый художественный фильм

Автор сценария В. Некрасов.
Режиссер-постановщик Александр Иванов.

Оператор В. Фастович.
Композитор О. Каравайчук.

В р-о л я х;
Керженцев—В. Сафонов, Люся—Т. Логинова, Чумак—А, Кмит,

"г[Г Фарбер—И. Смоктуновский, Карнаухов—Н. Погодин, Маруся—Л. Маркелия'и-др. М 
“а ' Производство киностудии ,Ленфильм“, 1956 г. Выпуск 1957 г.

Горпищеторг ежедневно имеет во 
всех овощных магазинах в продаже 
картофель, капусту квашеную, прован
саль, овощи свежие, соленые, консер- 
вированные.

В магазине №  4 (Базарная площадь, 
2). организована продажа овощей н 
картофеля с доставкой на дом.

Заказы принимаются и по телефону 
28-15.

Детским, лечебным и другим учреж
дениям и организациям продажа кар
тофеля и овощей производится по без
наличному расчету.

Обращаться по телефону 34-31.
п о к у п а й т е  овощи, картофель 

и пользуйтесь услугами горпищеторга.

Требуются: главный механик, знако
мый со- строительными механизмами и 
электрооборудованием, каменщики, 
плотники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Усова, 
17, отдел кадров УНР-768.

Для работы в учебном хозяйстве 
сельхозтехникума (Воронинский сель
ский совет. Томского района) требуют
ся: трактористы, имеющие опыт работы 
на дизельных тракторах, счетовод-кас. 
сир, сезонный пастух, подпасок и раз
норабочие. Жилой площадью обеспечи
ваются.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 18, отдел кадров, телефон 2-4-43 
или в учебное хозяйство техникума.

Фабрике детской игрушки требуются 
коновозчики.

Обращаться: г. Томск, Большая Под
горная, 10.

2 — 1

Требуется помощник киномеханика.
Обращаться: ст. Томск-П, клуб име

ни Сталина.

Томской пассажирской автотран
спортной конторе требуется старший 
бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок 23, телефон 20-67.

2 — 1

Производственному комбинату гор
пищеторга требуются на постоянную 
работу рабочие по сколотке ящиков, 
грузчики, заведующий овощной базой и 
рабочие.

Обращаться; г. Томск, Кооператив
ный переулок, 4.

2 — 1

Требуются на постоянную работу: 
начальник лесопильного цеха, старший 
мастер лесопиления, инженер-конструк
тор по деревообработке, рамщики на 
лесопильные рамы, судоплотники и сто
ляры 5 — 6 разрядов, слесари-трубопро
водчики со сдельной оплатой труда. 
Принятым на работу предоставляются 
квартиры, оплачивается проезд.

Обращаться: Томская область, Аси- 
иовский район, поселок Батурино, су
доверфь, отдел кадров.

И з в е щ е н и е
Томское отделение общества по рас- 

прсютранению политических и научных 
знаний сообщает, что 5 апреля, в 6 ча
сов 30 минут вечера, в областном лек
тории (простект имени Лииша, 36) 
состоится лекция на тему: «Ленинский 
принцип демократического централизма 
как основа дальнейшего совершенство
вания организации управления про
мышленностью и строительством».

Читает профессора К. IL Ярошевский.

Т Е А Т Р

ТшасквЗ областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

5 апреля — «Поднятая целина».
6  апреля —  «Нора».
7 апреля днем и вечером —

■«Трудный возраст». 
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного— в 12  часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

5 апреля — новый цветной фанта
стико-приключенческий фильм «Тайна 
двух океанов» (2-я серия). Сеансы; 9, 
10-30. 12, 1-30, 3 , 4-30, 6 , 7-30. 9 ,
10- 30. Для детей — «Тайна двух океа
нов» (2-я серия). Сеанс в 10-30 утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 5 ап
реля. Большой зал — «Тайна двух 
океанов» (2-я серия). Сеансьп 9, 10-25,
11- 50, 1-15. 2-40, 4-05, 5-30, 6-55,
8- 20 , 9-45, i n  Малый зал — «Тайна 
двух океанов» (1-я серия). Сеансьп
9- 30 , 11-10, 12-50. 2 -30. 4-10, 5-50,
7-30, 9-10, 11._________________________

Меняю квартиру в г. Одессе на квар
тиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица Богда
на Хмельницкого, 23, телефон 66-24, 
Киселев.

Кинотеатру имени М. Горького тре
буются; столяр, дворник, уборщица.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 9 , 2-й этаж, к директору.

3 — 2

Артели «Сельхозмашина» требуются; 
электросварщик, формовщики.

Здесь же принимаются заказы на 
производство токарных работ и изготов
ление гвоздей от 12 миллиметров до 
75 миллиметров из материала заказчи
ка.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 121, телефон 33-95.

2 — 2

Техснабу треста «Обьлесосплав» тре
буются: товаровед, знакомый с техниче
скими материалами, грузчики и кранов
щик, имеющий права.

О^ащаться: г. Томск, Нижний луг, 4
2 — 1

Т о м с к а я  с т у д и  я

Пятница, 5 апреля
19.00. Концертная программа. 19.40. 

Седьмой день фестиваля, посвященного 
весеннему серу 1957 года. 20.25. «На
ши трудовые будни». (По страницам 
«Последних известий» Томского отдела 
радиоинформации). 20.35. Художест
венный фильм «Неаполь — город мил. 
лионеров».

Продолжается прием в группу под
готовки бухгалтеров до 10 апреля и в 
группу подго'говки старших бухгалте
ров — до 12 апреля 1957 года.

Сбор принятых в группу подготовки 
старших бухгалтеров 12 апреля, в 7 ча
сов вечера.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14.

Отделу издательств и полиграфиче
ской промышленности управления 
культуры Томского облисполкома тре
буется плановик-экономист.

Обращаться: г. Томск, улица Совет»- 
ская, 47, комната 4.

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ! 1

Томская облгосохотинопекция дово
дит до сведения всех охоивтков и заго- 
'говительных организаций, что весенняя 
охота в 1957 году на все виды боровой 
и болотной дичи пВ области запрещена. 
На водоплавающую дичь (только селез
ней) разрешена в районах: Йырянокош, 
AtSHHOBCKOM, Тегульдетском и Пьшшоа- 
но-Троицком с момента прилета по 15  
мая, в северных районах — по 20 мая.

Облгосохотинспекцня.

Заявки профорганизаций на путевки 
в межсоюзный пионерский лагерь на 
летний период 1957 года принимаются 
до 15 апреля.

Обращаться: г. Томск, Дворец тру
да, комната № 6.

Облсовпроф.
2 — 1

Хлебозаводу на постоянную работу 
требуются; кочегары, рабочие в цех, 
слесарь 6-го разряда, электромонтер, 
жестянщик, грузчики, охранник, кла
довщик. *

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2. 2 — 3

Томскому полигону железобетонных 
изделий срочно требуются: плотники- 
опалубщики, бетонщики, столяры, ме. 
ханизаторы. Нуждающиеся обеспечи
ваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
20, отдел кадров, остановка автобуса 
№  2 «Линия».

2 — 2

Гориищекомбинату на постоянную 
работу требуется овощевод.

Обращаться; г. Томск, улица Белян
ского, 58. ч

2 — 2

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
Новосибирская база „Посылторг" из наличия 
и нового поступления высылает почтовыми 
посылками по заказам граждан промышлен
ные товары (в стоимость товара включены 
все расходы по упаковке и пересылке назем

ным путем)
РАДИОТОВАРЫ;

РАДИОПРИЕМНИК «ЗВЕЗДА-54» сетевой, 2-го 
класса, 7-ламповый, с антенной №  2  (с 1 марта 1957 г. 
цена снижена)

РАДИОПРИЕМНИКИ «ИСКРА» и «НОВЬ» в ком
плекте с батареями питания и антенной № 2

ЭЛЕКТРОПРОИГРЫВАТЕЛЬ УНИВЕРСАЛЬНЫЙ 
«УЭП.1» для проигрывания обычных и долгоиграющих < 
пластинок

ЭЛЕКТРОПРОИГРЫВАТЕЛЬ «ГП-46» для проигры
вания обычных граммпластинок (приставка к радиопри
емнику)

РАДИОГРАММОФОН «ТАИГА» (электропатефон и 
радиодинамик, вместе взятые)

РАДИОЛА «УРАЛ» с антенной №  2
МУЗТОВАРЫ:

741-70

338-70

323-00

207-00

373-00
1064-70

ГАРМОНИИ Тульской фабрики, 4-планки 
ГАРМОНИИ Шулайской фабрики. Кировской обла

сти, щестипланочные
ПАТЕФОНЫ «МГ-3»
ПАТЕФОНЫ «ПГ-1»

ФОТОТОВАРЫ;

441-00

524-00
199-00
229-00

ФОТОАППАРАТ «КИЕВ-2» 2048-00
ФОТОАППАРАТ «МОСКВА-4» 499-00
ФОТОПЛЕНКА «ФЭД» для цветной фотографии,

1 катушка 8-60
ФОТОБУМАГА 6X 9  для цветной фотографии,

1 пачка (10 листов) 6-35
ФОТОБУМАГА 9X 12  для цветной фотографии,

1 пачка (10 листов) 12-90
НАБОР ХИМИКАТОВ для обработки цветной фото

пленки, 1 набор 7-65
НАБОР ХИМИКАТОВ для обработки цветной фото

бумаги, 1 набор 8-50
(Цена фотоматериалов без включения расхода по пересылке).

ОДЕЯЛА ВАТНЫЕ;
(хлопчатобумажные ^  верх сатиновый, подкладка ситцевая) 

ДВУХСПАЛЬНЫЕ, размер 174X 214, 1-й сложности,
1 сорт

ДВУХСПАЛЬНЫЕ, размер 174X 214, 2-й сложности,
1 сорт

ПОЛУТОРАСПАЛЬНЫЕ, размер 142X 214, 1-й , 
сложности, 1 сорт

ПОЛУТОРАСПАЛЬНЫЕ, размер 142X 214, 2-й 
сложности, сорт 1

ДЕТСКИЕ, размер 118X 118, -сорт 1
Кроме перечисленных, высылаются и многие другие' товары, с подроб

ным перечнем которых можно ознакомиться по прейскуранту «Посылтор
га», имеющемуся во всех почтовых отделениях.

Чтобы сделать заказ, необходимо переслать в адрес базы почтовым 
или телеграфным переводом полную стоимость заказываемого товара.

На талоне перевода ясно написать фамилию, имя, отчество и подроб
ный адрес, куда следует выслать посылку: на обороте почтового талона 
написать наименование заказываемого товара, количество и цену.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, улица Степана 
Разина, 52, новосибирской базе «Посылторг».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!W  _______________  _____________

180-00

192-00

150-00

160-00
70-00

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13. телефоны; для справок 
асизни — -37-77 в 4 2 ^ 4 , пропаганды — 47-45. вузов, школ в культуры —

Гр-н Платов Владимир Минович, 
проживающий в г. Томске, улица Ра
венства 6, нв. 4, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Платовой 
Тамарой Алексеевной, проживающей в 
г. Томске, Совпартшкольный переулок,! в Томской области, село Тегульдет, ули- 
2. I ца Южная, 2.

Дело подлежит рассмотрению в на- Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбьппевско-1 родном суде 2-го участка Вокзального 
го района г. Томска. района г. Томска.

Гр-н Березовский Александр Никифо
рович, проживающий в г. Томске, ули
ца Дзержинского, 3 , кв. 4, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой Бе
резовской Зинаидой Яковлевной, про
живающей в г. Томске, улица Шевчен
ко, 22, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Конакова Мария Михайловна, 
проживающая в г. Томске, улица Рабо
чая, 2 , кв. 1, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Конаковым 
Михаилом Никитовичем, проживающим

Коллектив научных работни
ков, рабочих и служащих Сибир
ского физико-технического инсти
тута выражает соболезнование за
местителю директора Бубнову 
Н. Н. по поводу смерти его 

матери
БУБНОВОЙ 

Клавдии Сергеевны,
последовавшей 1 апреля 1957  

года.

Областной санитарно-эпидемиологи
ческой станции требуются: врачи, бух

галтер и рабочие на временную работу.
Обращаться; г. Томск, проспект име

ни Ленина, 34. ’
2 —2

(кругаые сутки) — 42-42, редактора — 37-37. заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40 отделов- партийной 
42-46. сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации—51-61. зам зав издательством — 52-23 
бухгалтерии а отдела объявлений — 37-36. директора типографии — 37-72.
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